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Мониторинг СМИ 8 – 21 декабря 2022 года 
Упоминаний всего:  66, из них в федеральных СМИ – 21 

Телевидение: 6 

Интернет: 49 

Печать: 9 

Радио: 2 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 9 

По инициативе ОСО и СМИ: 20  
 

Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=54637                                                                        09 дек 2022, 18:22 

Проблему дефицита кадров обсудили в ЗабГУ на совещании недропользователей 

Забайкалья 

Порядка 16 тысяч специалистов горной отрасли необходимо подготовить региону до 2025 

года, чтобы полностью закрыть дефицит кадров на промышленных предприятиях Забайкалья. 

Какие условия для этого созданы, и есть ли способы изменить показатели "потребности"? Эти и 

другие вопросы сегодня обсудили в ЗабГУ на совещании недропользователей Забайкалья. 

Оксана Мартыненко, и.о. ректора ЗабГУ: "Мы очень надеемся на то, что мы будем 

частыми гостями в нашем университете и на таких мероприятиях для того, чтобы мы с вами 

могли обмениваться мнениями и делиться мыслями о том, какие проблемы стоят перед 

предприятиями. Мы здесь готовы включать научно-технический потенциал". 

Для обмена мнениями на площадке ЗабГУ собрались представители власти, 

горнодобывающих предприятий и сферы образования. Вместе им предстоит решить одну из 

важнейших проблем отрасли - кадровую. В частности, сможет помочь сократить дефицит 

специалистов горная школа, которую в ЗабГУ планируют открыть в 2023. Получить профильное 

образование в ней смогут школьники из районов края. 

Владимир Забелин, председатель правления ассоциации недропользователей 

Забайкалья: "У нас не хватает всех специалистов. У нас огромнейший дефицит рабочей силы. 

Наши предприятия могли бы работать эффективнее. Не хватает электрогазосварщиков, 

токарей, бульдозеристов, крановщиков". 

Кадровые вопросы призвано решить и соглашение о сотрудничестве между правительством 

края, Ново-Широкинским рудником, региональной Ассоциацией недропользователей и ЗабГУ. 

Одно из главных положений документа гарантирует студентам трудоустройство на предприятиях 

региона после окончания обучения. Также на совещании рассмотрели проблемные вопросы 

импортозамещения оборудования для промышленных предприятий и меры их поддержки. 

Сергей Михайлов, сенатор РФ: "В этом году непростая ситуация с реализацией золота. 

Часть мероприятий была сделана в РФ, например, разрешено золото в слитках физическим 

лицам, но эти меры недостаточные. Поэтому первое: мы должны поддержать 

золотопромышленную отрасль по их переходу на импортозамещение. Второй момент - это закуп 

золота. Мы не можем торговать с недружественными странами. Формировать мощный резерв 

в госфонде необходимо". 

Менять ситуацию в силах недропользователей Забайкалья, заверяют участники встречи. По 

ее итогам, кстати, составлен перечень предложений, который будет направлен в федеральный 

центр. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=54788                                                                        15 дек 2022, 18:18 

Вопросы взаимодействия региональных СМИ и аудитории обсудили в ЗабГУ 

Научно-практическая конференция "Региональные СМИ: пути взаимодействия с 

аудиторией" в шестой раз сегодня стартовала в Забайкальском государственном университете. В 

этом году география участников расширилась, что позволило присвоить научному событию 

всероссийский статус. Какой исследовательский вектор взяли участники конференции на этот раз 

- узнавали наши коллеги. 

Информация уже давно стала рабочим инструментом, от которого во многом зависит 

развитие общественных отношений и социума в целом. И потому в сложившейся геополитической 

ситуации вопрос, в чьих руках он находится и каким целям служит - особенно принципиальный. 

Ирина Ерофеева, заведующая кафедрой журналистики и связей с общественностью 

Забайкальского государственного университета: "Сегодня информация используется, в том 

https://gtrkchita.ru/news/?id=54637
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числе против отдельного государства, в частности - нашей страны, против нашей культуры она 

направлена, против нашей цивилизации и наших традиционных ценностей. Поэтому это очень 

серьезный вопрос - работы с информацией, в том числе и журналистами. Это экзистенциальный 

вопрос. Вопрос выживания нашей культуры и нашей цивилизации". 

Пленарное заседание прошло в формате круглого стола. Среди выступающих - действующие 

журналисты, специалисты по связям с общественностью, аспиранты и преподаватели. Для 

студентов ЗабГУ это большой плюс, ведь опытом реальной работы с ними делятся те, кто 

ежедневно работает с информацией. Лейтмотив обсуждения - герои специальной военной 

операции. 

Игорь Кунгуров, директор ГТРК "Чита": "Мы должны понимать, чем наше слово 

отзовется, чем наш кадр отзовется и как это может быть воспринято. Потому что порою 

излишняя патетика играет только на минус. А порою короткие и емкие фразы - это когда 

мыслям просторно, а словам тесно - они играют больше на плюс, на восприятие этого 

материала". 

Вопросам информационной войны одна из спикеров пленарного заседания Натия Зайкина - 

выпускница кафедры журналистики посвятила немало научных трудов. С ними связаны 

выпускные работы на бакалавриате и в магистратуре. Говорит, последние наблюдения показали: с 

начала специальной военной операции в России появилось больше знаний и опыта в работе с 

информацией. 

Натия Зайкина, участница конференции: "Где-то через полгода у нас информационные 

потоки в информационной войне, они начали смещаться. Начали смещаться в нашу сторону. То 

есть мы стали более подкованные в информационной безопасности, мы стали более подкованы и 

в каких-то информационных кампаниях". 

В том числе и благодаря практическим результатам актуальных научных конференций. 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=54886                                                                        20 дек 2022, 09:30 

Проект создания Читинского квартала презентовали Максиму Орешкину 

В Чите с рабочей поездкой побывал помощник президента Российской Федерации Максим 

Орешкин. Он осмотрел ряд объектов столицы Забайкалья познакомился с проектами 

благоустройства города. Помощник президента провел совещание по вопросам развития Читы. 

Губернатор Забайкалья Александр Осипов и члены регионального правительства 

презентовали Максиму Орешкину проекты строительства Читинского квартала он включен 

мастер-план краевой столицы и нацелен на привлечение туристов. Читинский квартал будет 

расположен на пересечении улиц Богомягкова, Ленина и Кастринской – в районе исторической 

застройки. Также Максим Орешкин осмотрел варианты реконструкции набережной реки Чита. 

Программу помощник Президента посоветовал оптимизировать и обратить внимание на бетонные 

ограждения на набережной, чтобы дети, играя здесь, имели возможность любоваться видом на 

реку. Максим Орешкин посетил также горный факультет ЗабГУ и обновленный краевой 

драматический театр. Уже вечером в правительстве Забайкальского края состоялось большое 

совещание по вопросам развития краевого центра, на котором помощник президента подвел 

первые итоги. 

Также помощник президента добавил, что столица Забайкалья с точки зрения вопросов 

взаимодействия с Китаем и Монголией находится в очень благоприятном географическом 

положении, поэтому она должна больше извлекать из этого крупного торгового пути ресурсов для 

благосостояния и экономического развития города. Подробнее об итогах визита мы еще 

расскажем в выпусках "Вестей" сегодня 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=54896                                                                        20 дек 2022, 14:55 

Итоги поездки помощника президента Максима Орешкина в Читу 

Какие механизмы смогут заработать для ревитализации, то есть обновления жизненного 

пространства краевой столицы - этот вопрос в минувший понедельник вместе с региональным 

правительством выяснял помощник президента России Максим Орешкин. В планах преобразить 

прежде всего исторический центр и набережную реки Чита по программе "Дальневосточный 

квартал". Какие ещё предложения прозвучали в ходе поездки федерального гостя - Антон 

Калганов. 

С самого раннего утра понедельника помощник президента посещает знаковые места 

столицы региона. Презентуется уже подготовленный проект - назван он "Читинский квартал", 

https://gtrkchita.ru/news/?id=54886
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расположен на пересечении улиц Богомягкова, Ленина и Кастринской. Должны появиться и 

прогулочная терраса, и лавка ремесленника, и музей Нерчинска, торговые ряды и многое другое, 

главное, что этот культурный островок должен буквально утонуть в зелени. 

<…> Речь о привлечении инвестиций в модернизацию крупнейшего вуза Забайкалья. В 

ЗабГУ планируется открыть новые направления подготовки, в том числе 

высококвалифицированных кадров для горной отрасли. Для софинансирования Максим 

Орешкин предлагает привлекать заинтересованные в кадрах предприятия. Пока только на бумаге - 

проект строительства кампуса университета для 15 тысяч студентов и Горной академии. 

Стоимость 17 миллиардов рублей. 

Уже по итогу однодневной командировки - совещание с членами правительства. Главная 

тема - задача, поставленная президентом страны: сделать Читу логистическим центром Дальнего 

Востока. А после помощник президента и губернатор края дают короткий брифинг. 

<…> Что касается переспектив развития крупнейшего вуза Забайкалья, то и здесь поиск 

решений вопросов финансирования идёт. 
Максим Орешкин, помощник президента Российской Федерации: "Мы знаем, что у 

этого учебного заведения очень большая история, большой трек с точки зрения ведущих ролей в 

горном образовании не только в Чите, но и стране. Здесь надо делать все, чтобы вернуть 

утраченные позиции, мы разговаривали, есть несколько направлений. Есть большая программа по 

строительству кампусов в стране, первые две волны прошли. Ваше учебное заведение пока не 

попало в эту историю. Не были подготовлены документы. Но на совещании мы сейчас 

договорились, что министерство образования и науки подключится, и мы попробуем подать 

заявку, перспективы есть попасть в третью волну для отбора строительства. Важно, мы еще 

сегодня проговорили два направления, помимо вот этого большого инфраструктурного проекта 

для развития, есть еще возможность для взаимодействия с Горным университетом в Санкт-

Петербурге, есть перспективы для того, чтобы углублять связи для обмена студентами, 

открытия лабораторий, студенты из Питера могут приезжать в Забайкалье, чтобы здесь на 

земле смотреть то, чем они будут заниматься. Третье направление - более активное 

взаимодействие с компаниями, которые присутствуют здесь, испытывают потребности в 

кадрах и научных исследованиях, соответственно, подстройка работы вашего учебного 

заведения под потребности рынка очень важно. Это может дать постоянный источник дохода, 

который может быть использован на развитие, реализацию программ, повышение зарплат и так 

далее. Коллеги к февралю подготовят такой план по взаимодействию с компаниями, и мы 

отдельное совещание проведем, как можно помочь вузу добрать хороший объем дохода, с какими 

компаниями работать, какой продукт предложить, эти три направления будут вестись. Но 

строительство кампуса может стать таким очень важным проектом для изменения городской 

среды Читы, потому что это вопрос изменения статуса и качества, тех территорий, которые 

есть вокруг". 

Александр Осипов, губернатор Забайкальского края: "Три площадки у нас определены, и 

сейчас в зависимости от того, какую конфигурацию вуза максимальную или среднюю выберет 

профильное министерство, мы исходя из этого будем принимать решение о площадке. И центр 

Читы рассматривается, и новая в живописном месте площадка, которая все высшее 

образование, во всяком случае ЗабГУ в одном месте с хорошей инфраструктурой собрать". 

Максим Орешкин, помощник президента Российской Федерации: "Но в этом плане 

точно не задворки Читы будут, потому что та территория, куда придет вуз, она будет очень 

важной и знаковой, она должна быть в относительной близости от текущих центров 

активности. В варианты я предлагаю не углубляться, потому что есть ряд вопросов, которые 

нужно решить, в зависимости от того, какие земельные участки будут освобождаться. Но 

сейчас главное определиться с концепцией, определиться с пониманием, что надо размещать"… 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/9308                                                                                         18:51, 20.12.2022 

Максим Орешкин о приоритетных направлениях развития Читы: «Важно, чтобы в 

городе было больше жизни» 

Помощник президента Российской Федерации Максим Орешкин накануне побывал в Чите с 

рабочей поездкой. Он осмотрел несколько культурных объектов столицы Забайкалья и 

познакомился с проектами благоустройства города, а также посетил Забайкальский 

государственный университет. Напомним, ранее президент России Владимир Путин во время 

https://zrtk.ru/article/9308
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заседания Совета по стратегическому развитию и национальным проектам оценил Читу как 

перспективный логистический центр для взаимодействия с Китаем. О том, какие перспективы 

развития увидел в Чите помощник президента, узнали корреспонденты телеканала «Забайкалье». 

Владимир Путин разглядел в столице Забайкалья перспективный логистический центр для 

взаимодействия с Китаем, а это значит, что в скором времени город ожидает серьёзная 

модернизация. Губернатор Забайкалья Александр Осипов и члены регионального правительства 

презентовали Максиму Орешкину, прибывшему в ходе рабочей поездки, проекты строительства 

Читинского квартала, который включен в мастер-план краевой столицы, чтобы привлекать 

туристов. Также Максим Орешкин осмотрел варианты реконструкции набережной реки Чита. 

Максим Орешкин, помощник президента Российской Федерации: «Нужно не просто что-то 

строить, какие-то новые проекты реализовывать, а делать так, чтобы экономика Читы и 

Забайкальского края активно развивалась. Именно поэтому подробно обсуждаются вопросы 

логистические, создание логистического индустриального хаба в Чите». 

Максим Орешкин посетил горный факультет ЗабГУ, где обсудил сотрудничество с 

Горным университетом Санкт-Петербурга, в том числе по обмену студентами. Вторым 

направлением Орешкин назвал взаимодействие с компаниями, которые испытывают 

потребность и в кадрах, и в научных исследованиях. План по такой работе должен 

появиться к февралю. Также у ЗабГУ есть возможность обзавестись студенческим 

кампусом. 

Максим Орешкин, помощник президента Российской Федерации: «Есть большая 

программа по строительству кампусов, которая ведется в стране, уже первые две волны 

отбора прошли, ваше учебное заведение, к сожалению, пока не попало в эту историю, в том 

числе потому что не были подготовлены советующие документы, но на совещании мы 

сейчас договорились, что министерство образования и науки подключится вместе с 

региональными властями». 

Собрать весь университет в одном месте – идея давняя и вполне реализуемая, осталось 

только подготовить все документы и получить финансирование. Место для будущего 

объекта уже рассматривается. 

Александр Осипов, губернатор Забайкальского края: «И центр Читы рассматривается, 

и какая-то новая в живописном месте площадка, которая позволит последовательно все 

практически высшее образование, во всяком случае Забайкальский госуниверситет весь в 

одном месте вместе с хорошей инфраструктурой собрать». 

Логистические цепочки, обрабатывающее производство, туризм и горнорудная отрасль 

могут быть приоритетными направлениями развития Читы и, как следствие, всего края. Однако по 

заявлению Максима Орешкина, не менее важно, чтобы в городе было больше жизни, только так 

получится дать тот самый толчок в развитии экономики. 

Максим Орешкин, помощник президента Российской Федерации: «Тоже очень важная 

история, тема приземления доходов, обучения кадров, высококвалифицированных специалистов 

здесь в Чите, она тоже очень важна, поэтому именно то, что может дать дополнительный толчок 

для развития экономики, оно как раз и находится в приоритете». 
 

ЗабТВ 
https://zab.tv/news/69057                                                                              17:38, 12 декабря 2022 

Планерка в мэрии: гости из Перми и ледовый городок на подходе 

На летучке в городской администрации доложили о начале работ по изучению 

пассажиропотока. Сейчас нарушений в пассажирских перевозках, как и всегда, хватает, в чем 

работники подрядчика из Перми скоро убедятся сами. 

Марина ПОПОВА, председатель комитета городского хозяйства и транспорта 

администрации городского округа «Город Чита»: 

«По контрольным мероприятиям в сфере пассажирских перевозок. Мы 7 декабря 

проводили мониторинг на остановке ЗабГУ, выявлены нарушения у достаточно большого 

количества маршрутных транспортных средств, поэтому будем дальше с УГАДН (Управление 

государственного автодорожного надзора) отрабатывать. И проводили рабочую встречу с 

представителями ООО Радар, это та организация, которая у нас будет заниматься изучением 

пассажиропотока, на данный момент они проводят набор сотрудников, которые будут 

осуществлять натурные исследования, то есть непосредственно ездить в общественном 

транспорте. Целый день и фиксировать количество пассажиров, которые передвигаются по тому 

https://zab.tv/news/69057
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или иному маршруту, параллельно это будет отрабатываться с нашими мобильными операторами 

связи, где будет видно по какой траектории пути у нас люди больше всего передвигаются» 

Представители компании прибудут скоро в Читу. Приготовления к исследованию 

пассажиропотока начнутся до нового года. Кстати о новогодних праздниках… 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/text/society/2022/12/09/71880353/                                  9 декабря 2022, 09:01 

Привидения, оборотни и едущие санки — страшные городские легенды Читы 

У Читы есть свои легенды и мифы. Мы уже рассказывали про висящие на проводах 

кроссовки и подземелья. Настало время страшилок — это топ историй от читателей «Чита.Ру» и 

журналистов редакции. 

Нехорошие дома на кладбищах 

Говорят, что несколько домов в Чите построено на костях, поэтому энергетика в них 

нехорошая: там падают вещи, слышатся странные звуки, а некоторые жители утверждают, что 

видели призраков. Такую славу приписывают, например, многоэтажкам на Петровско-Заводской, 

52 и Столярова, 93. Обе построены около часовни Илии Пророка на Старочитинском кладбище. 

Известно, что кладбище было между участком улицы Петровско-Заводской, зданием 

энергетического факультета ЗабГУ и управлением ГИБДД на Проезжей… 
 

https://www.chita.ru/text/entertainment/2022/12/11/71882672/#card_1        11 декабря 2022, 09:31 

Вестерн, криминал, драма — какие фильмы снимали в Чите и Забайкалье 

Какие фильмы, снятые в нашем регионе, вы знаете? Скорее всего, первой вспомнится 

«Даурия», возможно, «Дети 90-х». Кто-то назовет парочку нишевых картин, которые не получили 

широкой известности. Нам самим стало интересно, какие фильмы от забайкальских режиссеров и 

сценаристов можно посмотреть, а заодно составить список для наших читателей. 

Всего в подборке 11 картин. Если материал найдет должный отклик, мы продолжим серию и 

расскажем об остальных фильмах. Поверьте, там есть что посмотреть. 

«Даурия», 1971 (6+) 

Можно сказать, что из всей подборки это самый известный фильм о Забайкалье. Во многом 

это заслуга уникального для советского кино эпизода, в котором актер Петр Шелохонов в роли 

Северьяна Улыбина, сидя на коне, прыгает с обрыва одной из Сухотинских скал высотой 70 

метров в Ингоду. У нас на сайте выходил покадровый разбор этой знаменитой сцены. 

В фильме можно заметить фасад Читинской женской гимназии по адресу Чкалова, 140 

(сейчас там располагается историко-филологический факультет ЗабГУ), выступавший в 

роли читинского банка. Также часть съемок проходила в селе Елизаветино и поселке Лесной 

Городок. А главную роль сыграл уроженец Читы Виталий Соломин. 

Фильм находится в свободном доступе в интернете, в том числе и в онлайн-кинотеатрах. 

Если вы его еще не видели, то вот описание сюжета с «Кинопоиска» (6+): 

«Хроника жизни небольшого поселка в Забайкалье накануне первой мировой войны и в годы 

Октябрьской революции. Рушатся вековые устои, происходит расслоение масс, в результате 

которого одни идут воевать за революцию, другие — против нее. 

Главный герой — молодой казак Роман Улыбин. Поначалу этот беззаботный сорвиголова 

занят только одним вопросом: выйдет за него замуж любимая девушка Дашутка или ее отдадут за 

купеческого сына Алешку. Однако постепенно парень замечает, что мир вокруг изменился, люди 

воюют за равенство и социальную справедливость, и он, бравый казак, не может остаться в 

стороне…»… 
 

https://www.chita.ru/text/incidents/2022/12/11/71888132/                             11 декабря 2022, 15:48 

Под обстрелом на СВО погиб 25-летний доброволец из Читы 

Доброволец из Читы 25-летний Алексей Рыбаков погиб под обстрелом в ходе спецоперации 

на Украине, сообщается 11 декабря в Telegram-канале комитета образования Читы. В его честь 

открыли парту героя в школе № 35. 

— 9 декабря в школе № 35 учащиеся и педагоги присоединились к Всероссийскому 

образовательному проекту «Парта Героя», которую посвятили Рыбакову Алексею Витальевичу. 

Алексей Витальевич родился 24 ноября 1996 года в селе Романовка Республика Бурятия. В 2014 

году поступил в ЗабГУ на факультет «Технология транспорта» по направлению «Наземные 

транспортно-технические средства». В 2017 году был призван на срочную службу, после 

окончания которой вернулся в Читу и работал водителем автобазы ЗабЖД. 29 июня 2022 года 

https://www.chita.ru/text/society/2022/12/09/71880353/
https://www.chita.ru/text/entertainment/2022/12/11/71882672/#card_1
https://www.chita.ru/text/incidents/2022/12/11/71888132/
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Алексей ушел добровольцем для участия в СВО. К своим ребятам. 11 октября он погиб от 

обстрела с воздуха, — говорится в сообщении… 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/14/71897684/                           14 декабря 2022, 23:15 

Сократили главу пресс-службы ЗабГУ 

Начальника отдела по связям с общественностью и СМИ Забайкальского государственного 

университета Светлану Мельницкую сократили, сообщили 14 декабря источники «Чита.Ру», 

знакомые с ситуацией. Информацию журналисту подтвердила сама Светлана Мельницкая. 

— Подписала уведомление о сокращении. Работать заканчиваю в феврале, — рассказала 

начальник отдела. 

Ранее сообщалось, что вуз испытывает дефицит средств и к концу года рискует недоплатить 

сотрудникам зарплат на порядка 90 миллионов рублей. После кадровых перестановок в верхушке 

вуза уволились большая часть сотрудников отдела разработки. Несколько источников «Чита.Ру» 

также сообщали, что сотрудники пресс-службы ЗабГУ уволились из-за притеснений со стороны 

руководства, однако позже стало известно, что заявления написали несколько работников из 

представительского отдела вуза. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/18/71908088/                           18 декабря 2022, 21:51 

Корпус факультета строительства и экологии на Амурской хотят забрать у ЗабГУ 

Корпус факультета строительства и экологии Забайкальского государственного университета 

на улице Амурской, 15 в Чите хотят забрать и передать в муниципальную собственность. Об этом 

«Чита.Ру» 18 декабря сообщил профессор кафедры водного хозяйства, экологической и 

промышленной безопасности Валерий Заслоновский, он единственный проголосовал против этого 

решения на заседании ученого совета. 

— Один из вопросов на заседании касался того, что у нас отбирают корпус, который был 

подарен 25 лет назад комитетом по водному хозяйству, который мы восстанавливали своими 

силами. Частично помогал ректор, Юрий Николаевич Резник, царство ему небесное, остальное 

вкладывали мы со своих научных работ, и даже личные средства. А теперь без объяснения причин 

решено, что мы корпус должны отдать в сентябре. Никаких документов и писем Росимущества не 

показали. Ректор не представила на ученый совет никаких обосновывающих документов. И даже 

решений о голосовании нет до сих пор у нас, — сказал Валерий Заслоновский. 

Он подчеркнул, что в данном корпусе оборудованы сертифицированные лаборатории, в 

которых занимаются не только студенты, но и ученые. Специалистам поступают заказы на 

проведение анализов воды. 

— Опять нас в какой-нибудь подвал загонят. На наш взгляд, эта ректор привезенная, про 

которую в интернете писали, что она один вуз развалила уже, сотни подписей против нее собрали, 

теперь ее сюда привезли то же самое делать, — добавил преподаватель. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/19/71908709/                           19 декабря 2022, 14:07 

В ЗабГУ будут переформировывать штат — нанимать будут молодых педагогов 

Ректор Забайкальского государственного университета Оксана Мартыненко предложила 

сформировать штат, в котором 30% педагогов должны быть моложе 39 лет. Инициативу принял 

ученый совет. Об этом профессор кафедры водного хозяйства, экологической и промышленной 

безопасности Валерий Заслоновский рассказал на заседании кафедры 19 декабря. 

— На заседании ученого совета сообщили, что 30% преподавателей должны быть моложе 39 

лет. Как мы должны это сделать? Даже если мы найдем молодых, которые согласятся работать за 

20 тысяч в месяц, то более взрослых преподавателей нужно будет увольнять? Как это будет 

реализовываться и кто из проректоров будет за это ответственен, неясно, — сказал Валерий 

Заслоновский. 

Он отметил, что членам ученого совета заранее не разослали эту инициативу, как это 

принято, чтобы с ней можно было предварительно ознакомиться. По словам профессора 

Заслоновского, на учебном совете эту идею лоббировал бывший ректор ЗабГУ Сергей Иванов. 

Всего на совете присутствовали 37 человек, из которых 30 проголосовали за. Против был 

один Валерий Заслоновский, еще 6 человек воздержались. 

Как сказал Валерий Заслоновский, тех, кто воздержался, впоследствии вызывали к ректору 

Оксане Мартыненко с вопросами, почему они не проголосовали за. 

Ранее стало известно, что корпус факультета строительства и экологии ЗабГУ на улице 

Амурской, 15 в Чите хотят забрать и передать в муниципальную собственность. Кроме того, вуз 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/14/71897684/
https://www.chita.ru/text/education/2022/12/18/71908088/
https://www.chita.ru/text/education/2022/12/19/71908709/
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испытывает дефицит средств и к концу года рискует недоплатить сотрудникам зарплат на порядка 

90 миллионов рублей. 

И. о. ректора ЗабГУ в сентябре стала Оксана Мартыненко из ДВФУ. После этого в ректорате 

вуза начались кадровые перестановки. Бывший руководитель ЗабГУ Сергей Иванов стал 

советником при ректорате вуза. 
 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/19/71908790/                           19 декабря 2022, 14:37 

Преподаватели ЗабГУ возмущены: у них забирают здание 

Преподаватели кафедры водного хозяйства, экологической и промышленной безопасности 

Забайкальского государственного университета 19 декабря на заседании кафедры возмутились 

решением отобрать у них здание на Амурской, 15 в Чите из-за долгов вуза. Одна из педагогов 

сообщила, что в конце августа никакой задолженности у ЗабГУ не было. 

Корпус факультета строительства и экологии ЗабГУ на улице Амурской, 15 в Чите хотят 

передать в муниципальную собственность. 

— Когда в августе мы подавали заявление на учебный грант, то бухгалтерия нам 

предоставляла отчеты, в том числе в налоговую. И на конец августа никакой задолженности у вуза 

не было. Получается, что долги появились в сентябре и растут в геометрической прогрессии, — 

сказала преподаватель кафедры. 

Все педагоги согласились с необходимостью письменно запросить финансовые отчеты вуза, 

чтобы убедиться в наличии долгов и понять, когда они появились и откуда взялись. 

Как сообщил профессор Валерий Заслоновский, решение передать здание кафедры в 

муниципальную недвижимость ректор ЗабГУ Оксана Мартыненко объяснила тем, что его дорого 

содержать, а также результатами проверки Росимущества, которое рекомендовало забрать здание 

для оптимизации финансов. Однако, по словам педагогов, никакого документального 

подтверждения этим словам им не предоставили. 

В ноябре стало известно, что вуз испытывает дефицит средств и к концу года рискует 

недоплатить сотрудникам зарплат на порядка 90 миллионов рублей. 
 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/12/19/71910206/                                  19 декабря 2022, 20:42 

Для ЗабГУ хотят построить кампус, власти выбирают одно из трех мест 

Исполняющая обязанности ректора ЗабГУ Оксана Мартыненко представила помощнику 

президента России Максиму Орешкину варианты проектирования нового кампуса вуза. Сейчас 

правительство выбирает место, подходящее для застройки. Об этом 19 декабря губернатор 

Забайкалья Александр Осипов сообщил журналистам. 

По его словам, сейчас рассматриваются три варианта расположения кампуса. Называть их 

глава региона не стал, но пообещал, что объект не будет находиться на окраине Читы. 

— Есть большая программа по строительству кампусов, которая ведется в стране. Первые 

две волны отбора уже прошли, ЗабГУ в них пока не попал, в том числе потому что не были 

подготовлены соответствующие документы. Но мы сейчас договорились, что Минобр Забайкалья 

и региональные власти попробуют сформулировать такую заявку на третью волну отбора, — 

сказал Максим Орешкин. 
 

https://www.chita.ru/text/society/2022/12/21/71915243/                                21 декабря 2022, 10:08 

Мобилизованный шахтер ППГХО погиб в СВО 

Горный мастер Приаргунского производственного горно-химического объединения 

(ППГХО) Никита Ярославцев из Краснокаменска Забайкальского края погиб в ходе спецоперации 

на Украине. Об этом корреспонденту «Чита.Ру» 20 декабря сообщили в пресс-службе ППГХО. 

Никита родился в селе Капцегайтуй Краснокаменского района в 1994 году. Учился в средней 

школе № 7 Краснокаменска. В 2012 году по окончании профессионального училища № 11 был 

призван в армию. После школы он окончил Забайкальский горный колледж имени М. И. 

Агошкова по специальности «горный техник-технолог». В 2022 году, окончив Забайкальский 

государственный университет (промышленная разработка месторождений полезных 

ископаемых), получил диплом инженера-технолога. 

С 2020 года Никита Ярославцев работал в ПАО «ППГХО» горным мастером. Сначала — в 

разрезоуправлении «Уртуйское», затем в шахтопроходческом управлении. Как отметили в 

компании, он был ответственным, дисциплинированным сотрудником, внимательным, 

отзывчивым и доброжелательным человеком. За это его уважали коллеги. 

В сентябре 2022 года его призвали в рамках частичной мобилизации. Погиб 25 ноября. 

Прощание состоялось 16 декабря. 

https://www.chita.ru/text/education/2022/12/19/71908790/
https://www.chita.ru/text/gorod/2022/12/19/71910206/
https://www.chita.ru/text/society/2022/12/21/71915243/
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https://www.chita.ru/text/society/2022/12/16/71904104/                               16 декабря 2022, 19:36 

Пара с 19 детьми получила приз на конкурсе «Семья года в Забайкалье» 

Супруги Ольховские из Краснокаменского района, воспитывающие 19 детей, победили 

в номинации «Многодетная семья» на конкурсе «Семья года», сообщается 16 декабря на 

сайте Министерства труда и соцзащиты населения Забайкальского края. 
По данным ведомства, супруги Эдуард и Ольга Ольховские воспитывают 19 детей: троих 

родных и 16 опекаемых. 

Главную награду получила семья Доржи и Саяны Дориевых из села Зуткулей 

Дульдургинского района. Они стали победителями в номинации «Семья — хранитель традиций» 

Всероссийского этапа конкурса «Семья года — 2022». Супруги вместе уже более 30 лет, у пары 

есть двое детей и внуки. Глава семьи — человек творческий, с молодых лет бессменный участник 

в культурной жизни края — хорошо поет, играет на баяне и гитаре, ведущий актер народного 

театра. Его супруга Саяна увлекается стрельбой из лука и создает авторские куклы и сувениры из 

разного материала. 

Победителями регионального этапа конкурса были признаны: 

<…> 

 в дополнительной номинации этого года «Студенческая семья» победителями стала 

семья Сурановых из Читы. Семья официально образовалась в апреле этого года. 

Жизнь супругов активно связана с Забайкальским государственным университетом. 
 

Заб.Ру 
https://zab.ru/news/158463                                                                              16:57, 19 декабря 2022 

В должности проректора Дальневосточного университета нынешний ректор ЗабГУ 

отметилась скандалом с грантами – студенты 

Ректор ЗабГУ Оксана Мартыненко «отметилась» на прошлой должности несколькими 

скандалами, после чего была переведена на работу в Читу. Об этом сообщается в письме 

председателя Объединенного совета студентов Дальневосточного федерального университета 

Азиза Аширова на имя ректора Дальневосточного федерального университета Бориса Коробца. 

Копия письма имеется в распоряжении редакции ZAB.RU. 

Автор обращения сообщает, что в результате действий Оксаны Мартныненко, которая 

занимала должность проректора по учебной и воспитательной работе была фактически разрушена 

система получения грантов на реализацию социальных проектов, по мнению автора письма, 

потери ВУЗа составили не менее 15 миллионов рублей. 

«Но даже те проекты, которые получили одобрение конкурсной комиссии, сталкивались в 

дальнейшем с бюрократическими и финансовыми проблемами. Некоторые не могли получить 

одобренные деньги, потому что «их нет». У других были проблемы с оформлением документации 

и технико-организационным сопровождением проектов и мероприятий. Могу говорить об этом с 

уверенностью, так как ко мне, как к председателю ОСС, с этой проблемой обращалось много 

активистов и руководителей студенческих объединений. Вышеуказанные события во многом 

стали причиной того, что внеучебная деятельность в университете слабо развивается», - отмечает 

автор обращения. 

Как ранее сообщали местные СМИ, новый ректор ЗабГУ Оксана Мартыненко заявила о 

необходимости проведения кадровой реформы в вузе с заменой значительной части кадрового 

состава, об этом рассказало сетевое издание Чита.ру. Также есть информация об изъятии корпуса 

факультета строительства и экологии на Амурской, 15 и передачи его в муниципальную 

собственность по инициативе ректора. 

Напомним, ректор ЗабГУ Сергей Иванов внезапно подал в отставку в сентябре 2022 года, 

тогда же его сменила Оксана Мартыненко. Источники ZAB.RU сообщают, что на должность ее 

мог рекомендовать губернатор Забайкальского края Александр Осипов. 
 

https://zab.ru/news/158490                                                                              13:38, 20 декабря 2022 

В Чите построят новый университетский городок ЗабГУ 

В Чите рассматривают три площадки для строительства нового университетского городка 

ЗабГУ. Об этом 19 декабря рассказал губернатор Забайкальского края Александр Осипов во время 

пресс-подхода с помощником президента РФ Максимом Орешкиным. 

«Выбор площадки для строительства нового объекта ЗабГУ будет зависеть от площади 

будущего кампуса. Сейчас рассматривается три варианта размещения будущего комплекса и это 

не только центральная часть Читы», - рассказал губернатор. 

https://www.chita.ru/text/society/2022/12/16/71904104/
https://zab.ru/news/158463
https://zab.ru/news/158490
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Как отметил помощник президента Орешкин, что несмотря на то, что территория для 

строительства может быть не в центре города, но и не на окраине. 

Как ранее сообщили в «Чита.Ру», новый ректор ЗабГУ Оксана Мартыненко заявила о 

необходимости проведения кадровой реформы в вузе с заменой значительной части кадрового 

состава, а корпус факультета строительства и экологии на Амурской, 15 хотят забрать у 

университета и передать его в муниципальную собственность по инициативе ректора. 

Как рассказал в своем письме председатель совета студентов ДВФУ Азиз Аширов, в 

результате действий Оксаны Мартныненко, которая занимала должность проректора по учебной и 

воспитательной работе, была разрушена система получения грантов на реализацию социальных 

проектов, по мнению автора письма, потери ВУЗа составили не менее 15 миллионов рублей: «Но 

даже те проекты, которые получили одобрение конкурсной комиссии, сталкивались в дальнейшем 

с бюрократическими и финансовыми проблемами. Некоторые не могли получить одобренные 

деньги, потому что «их нет». У других были проблемы с оформлением документации и технико-

организационным сопровождением проектов и мероприятий. Могу говорить об этом с 

уверенностью, так как ко мне, как к председателю ОСС, с этой проблемой обращалось много 

активистов и руководителей студенческих объединений. Вышеуказанные события во многом 

стали причиной того, что внеучебная деятельность в университете слабо развивается». 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2022/12/08/izmeneniya_v_zakone_o_tselevom_obuchenii_prokommentir

ovali_v_vuzah_zabaykalyya                                                                                  08 декабря 2022 г., 16:30 

Изменения в законе о целевом обучении прокомментировали в вузах Забайкалья 

Представители вузов Забайкальского края в разговоре с корреспондентом ИА ZabNews 

прокомментировали возможные изменения в законодательстве о целевом обучении на 2023 год. 

Информация о внесении поправок Государственной думой России в соответствующий закон 

появилась в «Парламентской газете» 23 ноября. 

В Читинской государственной медицинской академии (ЧГМА) считают, что такие изменения 

усложнят взаимодействие учебной организации с заказчиком и абитуриентом во время 

заключения целевого договора. Нововведения прокомментировала руководитель учебно-

методического отдела медакадемии Наталья Ладнич. 

«Заказчику нужно будет указывать то, какие предметы придётся сдавать абитуриенту. 

За этим они пойдут к нам и тут будет возникать недопонимание — учебная организация станет 

оперировать образовательным стандартом, а заказчик — профессиональными», — пояснила она. 

Если изменения примут, то у вузов станет больше обязанностей по контролю 

за успеваемостью студентов-целевиков, а таких в ЧГМА, по словам Ладнич, 78% от общего числа 

студентов бюджетной формы. 

«Например, набор в 2022 году на лечебном факультете был 250 человек и 190 из них это —

  целевики», — уточнила руководитель отдела. 

Совсем по-другому оценивают изменения в ректорате Забайкальского 

государственного университета (ЗабГУ). 

«Университет хорошо на это смотрит. Такие изменения будут стимулировать 

студентов, которые обучаются на условиях целевого договора, учиться лучше», — 

процитировали в пресс-службе вуза слова проректора по образовательной деятельности 

Светланы Старостиной. 

Увеличения целевых мест в 2023 году, по мнению проректора ЗабГУ, не будет. 

Заместитель директора Забайкальского института железнодорожного транспорта (ЗабИЖТ) 

Алексей Ларченко, в изменении законодательства видит плюсы для студентов-целевиков… 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/12/25letniy_dobrovolets_iz_chiti_pogib_na_spetsialynoy_voenn

oy_operatsii_na_ukraine                                                                                       12 декабря 2022 г., 09:24 

25-летний доброволец из Читы погиб во время специальной военной операции на 

Украине 

Двадцатипятилетний доброволец из Читы Алексей Рыбаков погиб в специальной военной 

операции 11 октября, в честь него поставили «Парту героя» в школе № 35. Об этом 11 декабря 

сообщили в телеграм-канале комитета образования Читы. 

Алексей Рыбаков родился 24 ноября в 1996 году в селе Романовка Бурятии, в 2014 году 

поступил в ЗабГУ на факультет «Технология транспорта», а затем в 2017 году ушёл на 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/08/izmeneniya_v_zakone_o_tselevom_obuchenii_prokommentirovali_v_vuzah_zabaykalyya
https://zabnews.ru/novost/2022/12/08/izmeneniya_v_zakone_o_tselevom_obuchenii_prokommentirovali_v_vuzah_zabaykalyya
https://zabnews.ru/novost/2022/12/12/25letniy_dobrovolets_iz_chiti_pogib_na_spetsialynoy_voennoy_operatsii_na_ukraine
https://zabnews.ru/novost/2022/12/12/25letniy_dobrovolets_iz_chiti_pogib_na_spetsialynoy_voennoy_operatsii_na_ukraine
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срочную службу. После этого мужчина работал водителем автобазы Забайкальской железной 

дороги. Отправиться добровольцем он решил 29 июня, погиб 11 октября из-за обстрела с воздуха. 

Читинца наградили орденом Мужества посмертно. На открытии «Парты героя» 

присутствовали его жена, друзья, депутат Законодательного собрания Алексей Саклаков, а также 

учащиеся 6-9-х классов и отряд юнармейцев… 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/15/vlasti_zabaykalyya_obayavili_konkurs_dlya_zhelayushtih_ra

botaty_v_presssluzhbah_ili_gosudarstvennih_smi                                                15 декабря 2022 г., 19:40   

Власти Забайкалья объявили конкурс для желающих работать в пресс-службах или 

государственных СМИ 

Конкурс «Забайкальский призыв» объявили в Забайкальском крае для тех, кто хочет 

устроиться в пресс-службы органов власти или в государственные СМИ. Об этом 15 декабря 

сообщается на сайте правительства региона. 

В сообщении говорится, что все желающие работать в управленческой команде пресс-

службы исполнительных органов Забайкалья могут попробовать себя в конкурсе «Забайкальский 

призыв». Регистрация участников и дистанционный отбор стартовали 15 декабря 2022 года и 

продлятся до 8 января 2023 года, очные мероприятия пройдут 13–18 января 2023 года. 

<…> Проект «Забайкальский призыв» реализуется по инициативе губернатора 

Забайкальского края Александра Осипова с 2018 года. За три года работы проекта 

зарегистрировались и прошли диагностику свыше 7 тысяч человек, состоялось порядка 30 очных 

этапов. По результатам конкурсного отбора уже прошел ряд назначений. Организаторы проекта — 

правительство Забайкальского края, с августа 2021 года в качестве соисполнителя 

присоединился Забайкальский государственный университет. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/16/semyya_studentov_zabgu_stala_poluchila_sertifikat_na_100

_tisyach_rubley                                                                                                  16 декабря 2022 г., 14:17 

Семья студентов ЗабГУ получила сертификат на 100 тысяч рублей 

Семья студентов Николая и Натальи Сурановых Забайкальского государственного 

университета (ЗабГУ) получила сертификат на 100 тысяч рублей за победу в конкурсе «Семья года 

- 2022» в номинации «Студенческая семья». Об этом 16 декабря из актового зала министерства 

социальной защиты сообщил корреспондент ИА ZabNews. 

«Мы даже не ожидали что выиграем. Просто подали заявку на участие весной, и летом нам 

сказали, что мы победили. Конечно, было волнение. А деньги планируем потратить на развитие 

семьи», - рассказали Наталья и Николай корреспонденту ИА ZabNews. 

Сурановы расписались 1 апреля, но вместе живут уже 3 года. Они учатся на историко-

филологическом факультете ЗабГУ на магистратуре. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/16/studentam_zabgu_zapretili_ukrashaty_obshtezhitie_v_chite_

v_stile_garri_pottera                                                                                           16 декабря 2022 г., 20:10 

Студентам ЗабГУ запретили украшать общежитие в Чите в стиле «Гарри Поттера» 

Живущим в общежитии Забайкальского государственного университета на улице Журавлёва, 

55, в Чите запретили украшать коридор в стиле серии романов Джоан Роулинг «Гарри Поттер». Об 

этом 16 декабря корреспонденту ИА ZabNews сообщил знакомый с ситуацией источник. 

«Запретили в студенческом совете ЗабГУ. Изначально они планировали украсить коридор в 

тематике «Гарри Поттера», но теперь у них тема «Древняя Русь», – сказал собеседник агентства. 

Получить комментарий в пресс-службе университета на момент публикации новости ИА 

ZabNews не удалось. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/19/korpus_fakulyteta_stroitelystva_i_ekologii_zabgu_zaberut_iz

za_dolgov_vuza                                                                                                   19 декабря 2022 г., 18:50 

Корпус факультета строительства и экологии ЗабГУ заберут из-за долгов ВУЗа 

Корпус факультета строительства и экологии Забайкальского государственного университета 

(ЗабГУ) по улице Амурской,15, в Чите, заберут из-за долгов. Об этом 19 ноября корреспонденту 

ИА ZabNews сообщил заведующий кафедрой водного хозяйства и инженерной экологии вуза 

Константин Курганович. 

«На заседании учёного совета было принято решение отдать наш корпус другой 

организации, чтобы ликвидировать долги университета. Нашему коллективу сообщили, что это 

было сделано по одной из программ развития университета», — рассказал собеседник. 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/15/vlasti_zabaykalyya_obayavili_konkurs_dlya_zhelayushtih_rabotaty_v_presssluzhbah_ili_gosudarstvennih_smi
https://zabnews.ru/novost/2022/12/15/vlasti_zabaykalyya_obayavili_konkurs_dlya_zhelayushtih_rabotaty_v_presssluzhbah_ili_gosudarstvennih_smi
https://zabnews.ru/novost/2022/12/16/semyya_studentov_zabgu_stala_poluchila_sertifikat_na_100_tisyach_rubley
https://zabnews.ru/novost/2022/12/16/semyya_studentov_zabgu_stala_poluchila_sertifikat_na_100_tisyach_rubley
https://zabnews.ru/novost/2022/12/16/studentam_zabgu_zapretili_ukrashaty_obshtezhitie_v_chite_v_stile_garri_pottera
https://zabnews.ru/novost/2022/12/16/studentam_zabgu_zapretili_ukrashaty_obshtezhitie_v_chite_v_stile_garri_pottera
https://zabnews.ru/novost/2022/12/19/korpus_fakulyteta_stroitelystva_i_ekologii_zabgu_zaberut_izza_dolgov_vuza
https://zabnews.ru/novost/2022/12/19/korpus_fakulyteta_stroitelystva_i_ekologii_zabgu_zaberut_izza_dolgov_vuza
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Также он добавил, что программы дальнейшего развития ВУЗа коллективу корпуса не 

предоставили, для решения этого вопроса ректор ЗабГУ Оксана Мартыненко назначила отдельную 

встречу. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/19/chita_pretenduet_na_dopfinansirovanie_na_razvitie_goroda  

19 декабря 2022 г., 21:10 

Чита претендует на допфинансирование на развитие города 

Президент России Владимир Путин распорядился выделить дополнительно 100 миллиардов 

рублей по программе развития дальневосточных городов. Финансирование также получит и Чита, 

сообщил на пресс-подходе 19 декабря помощник президента Максим Орешкин. 

«Программа по развитию дальневосточных городов набирает обороты. Уже Петропавловск-

Камчатский презентовал свой проект. Сейчас Читу рассматриваем как следующий город для 

рассмотрения на совещании у главы государства. Президент на стратегическом совете заявил о 

предоставлении дополнительных лимитов в 100 миллиардов рублей. Читинская агломерация 

претендует на эти средства для реализации проектов, которые сейчас есть», – сказал Орешкин.  

В план развития Читы включили создания «Читинского квартала», строительство кампуса 

Забайкальского государственного университета, а также создания транспортного 

логистического коридора с Китаем. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/19/minobrazovaniya_rf_pomozhet_postroity_kampus_dlya_zab

gu                                                                                                                         19 декабря 2022 г., 22:00 

Минобразования РФ поможет построить кампус для ЗабГУ 

Министерство образования и науки России поможет правительству Забайкальского края 

оформить заявку на участие в федеральной программе по строительству кампусов при вузах. 

Забайкальский государственной университет не использовал две возможности, чтобы войти в этот 

проект, сообщил на пресс-подходе 19 декабря помощник президента РФ Максим Орешкин. 

«Две волны уже прошли, ваше учебное заведение, к сожалению, пока не попало, потому что 

не были своевременно подготовлены соответствующие документы. Сейчас договорились, что 

Министерство образования и науки подключится и совместно с региональными властями и 

попробует сформировать заявку на третью волну», – заявил Орешкин. 

Создание кампуса находится на этапе разработки концепции. По мнению помощника 

президента, он должен находиться в центральной части города. 

«Та территория, куда придёт вуз, будет очень важной и знаковой. Конечно, она будет в близи 

текущих центров активности, всё это будет близко к центру», – подчеркнул Орешкин. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/19/stroitelystvo_kampusa_zabgu_obsudyat_s_putinim    

19 декабря 2022 г., 22:04  

Строительство кампуса ЗабГУ обсудят с Путиным 

Вопрос строительства кампуса Забайкальского государственного университета 

в рамках мастер-плана Читы обсудят на совещании с президентом РФ Владимиром 

Путиным. Об этом на пресс-подходе 19 декабря сообщил помощник главы государства 

Максим Орешкин. 
«Строительство кампуса может стать важным проектом для изменения городской среды, 

Читы в целом. Это вопрос изменения статуса тех территорий, которые будут вокруг, поэтому 

вопрос его размещения и поэтапного строительства очень важный, он будет обсуждаться 

на совещании у президента», — сказал Орешкин. 

По его словам один из вариантов разрешения кампуса предполагает освобождение 

земельных участков для строительства. 

Конкретное место журналистам не огласили, но, как подчеркнул Максим Орешкин, кампус 

должен располагаться недалеко от центральной части города. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/14/novogo_zamministra_zhkh_naznachili_v_zabaykalye    

14 декабря 2022 г., 13:56 

Нового замминистра ЖКХ назначили в Забайкалье 

Новым заместителем министра ЖКХ, цифровизации и связи Забайкальского края стал Иван 

Ларионов, до назначения он возглавлял отдел защиты информации министерства. Об этом 13 

декабря сообщили в пресс-службе ведомства. 

https://zabnews.ru/novost/2022/12/19/chita_pretenduet_na_dopfinansirovanie_na_razvitie_goroda
https://zabnews.ru/novost/2022/12/19/minobrazovaniya_rf_pomozhet_postroity_kampus_dlya_zabgu
https://zabnews.ru/novost/2022/12/19/minobrazovaniya_rf_pomozhet_postroity_kampus_dlya_zabgu
https://zabnews.ru/novost/2022/12/19/stroitelystvo_kampusa_zabgu_obsudyat_s_putinim
https://zabnews.ru/novost/2022/12/14/novogo_zamministra_zhkh_naznachili_v_zabaykalye


12 
 

Иван Ларионов окончил Забайкальский государственный университет по 

специальности учитель физики и информатики. В 2020 году он прошёл профессиональную 

переподготовку по направлению «Информационная безопасность». 

«С 2009 по 2016 год занимал должность главного специалиста-эксперта Государственной 

ветеринарной службы Забайкальского края. С 2016 года был консультантом регионального 

министерства территориального развития. В 2017 году назначен начальником отдела», – сообщили 

в министерстве. 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1412640/?from=131                                               9 декабря 2022, 07:27 

Чемпионат "Регбийное Забайкалье" пройдёт в Чите 17 и 18 декабря 

Чемпионат по бесконтактному регби "Регбийное Забайкалье" (0+) состоится в Чите 17 и 18 

декабря. Соревнования пройдут в ФОКе Забайкальского государственного университета. Об 

этом сообщает ИА ChitaMedia со ссылкой на краевое министерство физической культуры и 

спорта. 

"Такие соревнования становятся фундаментом для формирования юношеских команд края. 

Со временем дети переходят от бесконтактного регби к более сложным форматам игры, а мы 

имеем возможность отобрать игроков для сборных команд", — рассказал президент федерации 

регби Забайкальского края Александр Сетов. 

В играх примут участие дети 2010-2013 годов рождения в составах около 20 команд. 

Отмечается, что участие для всех спортсменов бесплатное. Подать заявку можно по номеру: 8-

914-437-22-25.  
 

https://chitamedia.su/news/1414746/?from=131                                             12 декабря 2022, 09:15 

Компания "Радар" оценит пассажиропоток в маршрутках Читы 

Компания "Радар" займётся оценкой пассажиропотока в маршрутных такси Читы. В 

настоящий момент идёт набор сотрудников. Об этом на планёрном совещании в администрации 

Читы сказала глава комитета ЖКХ Марина Попова, передаёт корреспондент ИА ChitaMedia. 

По словам Марины Поповой, 7 декабря на остановке ЗабГУ были проведены контрольные 

мероприятия. Проверяли маршруты №№ 2, 7, 25т, 26, 27, 28, 47, 51, 77, 87. Нарушения были на 

всех из них за исключением №№ 47, 87. 

Марина Попова отметила, что в рамках изучения пассажиропотока сотрудники компании 

"Радар" будут ездить в маршрутках и считать количество пассажиров. Параллельно с этим 

телефонная оператор края служба займётся выявление самых востребованных и заполненных 

маршрутов. 
 

https://chitamedia.su/news/1417555/?from=86                                               15 декабря 2022, 15:20 

Hummer и Mitsubishi Delica столкнулись в центре Читы 

Автомобиль Hummer и минивэн Mitsubishi Delica столкнулись на улице Бабушкина днём 15 

декабря. Об этом ИА ChitaMedia сообщил очевидец. 

Авария произошла рядом с корпусом №4 Забайкальского государственного 

университета. 

Со слов читинца, машинам причинён материальный ущерб. 

Получить комментарий в пресс-службе УГИБДД России по региону на момент публикации 

новости не удалось. 
 

https://chitamedia.su/news/1420029/?from=131                                            19 декабря 2022, 19:54 

Новый кампус ЗабГУ планируют обустроить по принципам современного 

студенческого городка 

Варианты проектирования нового кампуса ЗабГУ представили помощнику президента РФ 

Максиму Орешкину губернатор Забайкалья Александр Осипов и и.о. ректора Оксана Мартыненко. 

Его планируют обустроить по принципам современного студенческого городка. Об этом сообщает 

ИА ChitaMedia со ссылкой на пресс-службу правительства края. 

Кроме того, отмечается, что акцент будет сделан на создании Горной академии. Она станет 

центром подготовки инженерных кадров, прикладных исследований и экспертизы для горной 

отрасли региона.  

По словам Александра Осипова, горнодобывающие предприятия Забайкалья создают 

большое количество рабочих мест, при этом испытывают острую нехватку специалистов.  

https://chitamedia.su/news/1412640/?from=131
https://chitamedia.su/news/1414746/?from=131
https://chitamedia.su/news/1417555/?from=86
https://chitamedia.su/news/1420029/?from=131
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Помощник президента РФ Максим Орешкин отметил, что для развития университета нужно 

привлекать инвесторов. 
 

https://chitamedia.su/news/1420064/?from=131                                            19 декабря 2022, 21:35 

ЗабГУ не успел подготовить документы для программы по строительству 

студенческого кампуса 

Забайкальский государственный университет не подготовил документы для программы по 

строительству студенческих кампусов. Однако учебное заведение ещё может попасть в третью 

волну отбора. Об этом во время пресс-подхода сказал помощник президента РФ Максим 

Орешкин, передаёт корреспондент ИА ChitaMedia. 

"Есть большая программа по строительству кампусов, которая ведётся в стране. Уже первые 

две волны отбора прошли. Ваш ВУЗ, к сожалению, пока не попал, в том числе, потому что не 

были подготовлены соответствующие документы. На совещании мы сейчас договорились, что 

министерство образования и науки подключится вместе с региональными властями и попробует 

сформулировать эту заявку. Перспективы у такой заявки есть, она может попасть в третью волну 

отбора", — рассказал Максим Орешкин.  

Он также сообщил, что обсуждаются ещё два направления работы — межрегиональное 

взаимодействие с Горным университетом Санкт-Петербурга, а также с местными компаниями, 

нуждающимися в квалифицированных специалистах.  

По словам Максима Орешкина, строительство кампуса может стать очень важным проектом 

для городской среды Читы в целом, поскольку он изменит статус и качество жизни.  
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/11/glava-zabgu-predlozhila-rabotodatelyam-provesti-

yarkuyu-proforientaciyu.html                                                                                        11.12.2022 в 19:28 

Глава ЗабГУ предложила работодателям провести яркую профориентацию 

Абитуриенты неохотно идут на инженерные специальности горно-обогатительного профиля. 

Чтобы решить проблемы и.о. ректора ЗабГУ Оксана Мартыненко предложила работодателям ярче 

проводить профориентационные мероприятия. Об этом 9 декабря сообщил корреспондент «МК в 

Чите» с совещания по недропользованию. 

«Нынешним школьникам чужд романтический порыв. Им недостаточно слов, что инженер 

— это круто. Им нужно подробнее рассказать о графике работы, зарплате и условиях труда. 

Нашим работодателям я предлагаю совместно проводить яркие профориентационные кампании», 

– сказала Оксана Мартыненко. 

Она уточнила, что подобная практика существует во многих регионах России. На этом же 

совещании декан горного факультета Павел Авдеев отметил, что число абитуриентов снижается. 

Напомним, День горняка 17 декабря в Забайкальском крае попросили утвердить до 

следующего года. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/12/19/oreshkin-posle-soveshhaniya-v-chite-rasskazal-o-

stroitelstve-kampusa-dlya-studentov.html                                                                      19.12.2022 в 20:38 

Орешкин после совещания в Чите рассказал о строительстве кампуса для студентов 

Забайкальский государственный университет (ЗабГУ) не успел подать необходимые 

документы для строительства студенческого кампуса в первые две волны реализации 

федерального проекта. Однако шанс попасть в программу у вуза есть. Об этом 19 декабря 

журналистам рассказал помощник президента России Максим Орешкин.  

«В стране реализуется программа по строительству студенческих кампусов. Первые две 

волны отбора прошли. Ваш вуз, к сожалению, не попал в них, в том числе, потому что не были 

готовы документы. Мы договорились, что Минобразования и науки подключится к этой работе. 

Перспективы у этой заявки есть», — сказал Орешкин.  

Он заявил о ещё двух направлениях развития вуза. Это сотрудничество с Горным 

университетом Санкт-Петербурга, в том числе по обмену студентами. Вторым направлением 

Орешкин назвал взаимодействие с компаниями, которые испытывают потребность и в кадрах, и в 

научных исследованиях. План по такой работе должен появиться к февралю. 

«Строительство кампуса может стать важным проектом для изменения городской среды 

Читы. Это вопрос изменения статуса и качества жизни. Этот вопрос точно будет обсуждаться на 

совещании при президенте», — добавил помощник президента. 
 

https://chitamedia.su/news/1420064/?from=131
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/11/glava-zabgu-predlozhila-rabotodatelyam-provesti-yarkuyu-proforientaciyu.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/11/glava-zabgu-predlozhila-rabotodatelyam-provesti-yarkuyu-proforientaciyu.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/19/oreshkin-posle-soveshhaniya-v-chite-rasskazal-o-stroitelstve-kampusa-dlya-studentov.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/19/oreshkin-posle-soveshhaniya-v-chite-rasskazal-o-stroitelstve-kampusa-dlya-studentov.html
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https://www.mkchita.ru/social/2022/12/19/tri-ploshhadki-nashli-v-chite-dlya-stroitelstva-

studencheskogo-kampusa.html                                                                                      19.12.2022 в 20:52 

Три площадки нашли в Чите для строительства студенческого кампуса 

В Чите определены три площадки для строительства студенческого кампуса, который может 

быть сделан при поддержке федерального центра. Об этом 19 декабря после совещания с 

помощником президента России Максимом Орешкиным журналистам рассказал губернатор 

Забайкальского края Александр Осипов.   

«В зависимости от той конфигурации развития вуза, которую выберет профильное 

министерство, будет принято решение о площадке для строительства», — сказал глава региона. 

Он уточнил, что для строительства рассматривается не только центр города.  

«Это может быть какая-то в живописном месте площадка, которая позволит последовательно 

забгу собрать в одном месте с хорошей инфраструктурой», — добавил Осипов. 

Помощник президента России Максим Орешкин отметил, что та территория, куда пройдёт 

вуз, станет знаковой и она будет близка к центрам активности. 

Напомним, ранее помощник президента РФ Максим Орешкин заявил, что ЗабГУ не 

успел подать необходимые документы для строительства студенческого кампуса в первые 

две волны реализации федерального проекта. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/12/19/oreshkin-oboznachil-prioritetnye-napravleniya-razvitiya-

chity.html                                                                                                                       19.12.2022 в 22:49 

Орешкин обозначил приоритетные направления развития Читы 

Логистические цепочки, обрабатывающее производство, туризм и горнорудная отрасль 

могут быть приоритетными направлениями развития Читы и, как следствие, всего края. Об этом 

19 декабря после рабочего визита в столицу Забайкалья сказал помощник президента России 

Максим Орешкин. 

«Важно не только какие-то объекты добавить. Важно, чтобы в городе было больше жизни, а 

это всегда следует за экономикой. Здесь важно использования логистических возможностей, 

чтобы Чита и рабочие места здесь были завязаны на логистические потоки. Это подразумевает, 

развитие обрабатывающей промышленности», - сказал помощник президента. 

Он добавил, что развитие туризма и качества городской среды также могут привлечь в 

регион дополнительные ресурсы. 

«Образовательный кампус и использование горнорудной темы тоже важная история в 

«приземлении» доходов, сохранении кадров. То, что может дать дополнительный толчок для 

развития экономики находится в приоритете», - заключил Орешкин. 

Напомним, что в Чите помощник президента посмотрел набережную, который планируют 

благоустроить в 2023 году, исторический центр Читы и побывал на горном факультете ЗабГУ. 
 

Гуранка.ru 
https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/dzhayammi-kartina-maslom-i-amneziya-otca-

anatoliya-gid-po-vyhodnym-17-18-dekabrya-ot-guranki                                                              16.12.2022 

“ДжаЯмми, картина маслом и амнезия отца Анатолия”: гид по выходным 17-18 

декабря от “Гуранки” 

Йоу-йоу-йоу, вы слышите это? Это приближаются выходные! А сопровождает их, как всегда, 

наш бомбический гид по мероприятиям. Встречайте его скорее! 

<…> Чемпионат по бесконтактному регби среди детей (0+) 

Место: ФОК ЗабГУ 

Авторы-исполнители Читы и артисты драматического театра для вас готовят душевный 

концерт. Живое исполнение, отличное звучание, профессиональная сцена. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/299406                                                                                       09.12.2022, 10:49 

Названы победители конкурса социальной рекламы: «Мир один для всех» к 

международному Дню инвалидов 

Сотрудники Регионального центра инклюзивного образования ЗабГУ и центра «Дар» 7 

декабря подвели итоги шестого международного конкурса социальной рекламы «Мир один 

для всех». Мероприятие было приурочено к Международному дню инвалидов. 

Как сообщили организаторы, в этом году на конкурс поступило 18 работ из районов 

Забайкальского края и городов России: Новосибирска, Череповца, Донецка, а также Кыргызстана 

https://www.mkchita.ru/social/2022/12/19/tri-ploshhadki-nashli-v-chite-dlya-stroitelstva-studencheskogo-kampusa.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/19/tri-ploshhadki-nashli-v-chite-dlya-stroitelstva-studencheskogo-kampusa.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/19/oreshkin-oboznachil-prioritetnye-napravleniya-razvitiya-chity.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/12/19/oreshkin-oboznachil-prioritetnye-napravleniya-razvitiya-chity.html
https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/dzhayammi-kartina-maslom-i-amneziya-otca-anatoliya-gid-po-vyhodnym-17-18-dekabrya-ot-guranki
https://holidays.guranka.ru/puteshestviya-i-otdyix/dzhayammi-kartina-maslom-i-amneziya-otca-anatoliya-gid-po-vyhodnym-17-18-dekabrya-ot-guranki
https://75.ru/news/299406
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и Сербии. Жюри в заочной форме оценили конкурсные работы. Победителей выявляли по 

актуальности, глубине раскрытия темы, социальной значимости и оригинальности 

представленных работ. 

В номинации «Видеоролик социальной направленности» первое место заняли учащиеся 

центра специального образования и развития «Открытый мир» (Чита) Виктория Козлова и Юлия 

Бороздина за работу «Дорога к счастью». Второе место присуждено студентке Череповецкого 

государственного университета Юлии Силинской за видеоролик «Ценный сотрудник». Третье 

место заняли студенты ЗабГУ Ольга Бушуева, Ирина Казакова, Ксения Тарасова, Данил Брик и 

Полина Скуратова за работу «Среди нас есть люди с ОВЗ». 

В номинации «Макет наружной социальной рекламы» первое место занял студент НГТУ 

(Новосибирск) Данил Каримов, который назвал свою работу «Ограничить нельзя помочь. Выбери, 

где поставить запятую». Второе место заняла Елизавета Ходюш из ДонНМУ им. М. Горького 

(Донецк) за макет «Видеть, не значит превосходить!». Третье место присуждено Святославу 

Баландину из Читинского педагогического колледжа за работу «Равные права». 

Все победители награждены дипломами, медалями и памятными статуэтками, а остальные 

участники – сертификатами. 
 

https://75.ru/news/299450                                                                                       09.12.2022, 16:49 

Забайкальцев приглашают принять участие в краевом кубке по настольной игре 

«Матрёшка» 

Открытый кубок Забайкальского края по настольной спортивной игре «Матрёшка» пройдет с 

12 по 22 декабря в онлайн формате. 

«Турнир проводится с целью оценки спортивной и технической подготовки 

участников, а также выявления лучших игроков, которые показали наиболее высокие 

результаты в период состязаний», — рассказал директор регионального центра 

инклюзивного образования ЗабГУ Сергей Кохан. 

Соревнования проводятся в трех возрастных группах — от 6 до 16 лет; от 17 до 26 лет и от 

27 лет и старше. Время соревнований: с 10.00 до 16.00 часов ежедневно. 

Заявки на участие принимаются до 11 декабря на электронную почту: reiozabgu@mail.ru. 

Пройдут соревнования в программе BigBlueButton - конференции. Необходимо пройти по 

ссылке на смартфоне или компьютере, указав ФИО или организацию. 
 

https://75.ru/news/300039                                                                                     14.12.2022, 11:36 

Чемпионат по настольному теннису среди лиц с нарушением зрения прошел в Чите 

Чемпионат по настольной игре «Теннис для слепых» среди лиц с нарушением зрения, 

посвящённый 85-летию со дня образования регионального организации Всероссийского общества 

слепых. Организаторами соревнований стали забайкальская краевая организация ВОС и 

региональный центр инклюзивного образования ЗабГУ при финансовой поддержке бюджета 

региона и Министерства спорта Забайкальского края. 

«Нам было важно выявить сильнейших спортсменов, повысить спортивное мастерство 

участников чемпионата, ну и куда же без популяризации настольного тенниса среди 

инвалидов по зрению», - отметил директор регионального центра инклюзивного 

образования ЗабГУ Сергей Кохан. 

Около 20 спортсменов из Чернышевского, Шилкинского, Сретенского, Агинского, 

Могойтуйского, Краснокаменского, Борзинского и Петровск-Забайкальского районов два дня 

упорно боролись в личном зачёте среди мужчин и женщин. 

«Высочайший спортивный дух, красивая и профессиональная игра, переживающие 

болельщики, строгие, но справедливые судьи – все это было в прошедших соревнованиях! С 

уверенностью можно сказать, что реализуемый на территории Забайкальского края проект 

«Шоудаун - игра на равных» даёт возможность спортсменам развиваться и повышать своё 

спортивное мастерство», - добавил Сергей Кохан. 

Чемпионами Забайкальского края стали - Дмитрий Турушев (город Петровск-Забайкальский) 

и Анна Анганзорова (город Чита) 

Серебряные медали забрали Сергей Пляскин (ЗабГУ, Чита) и Наталья Старовойтова 

(посёлок Кокуй). Почётную бронзовую медаль взяли читинцы Сергей Махатадзе (ЗабГУ) и 

Светлана Богомазова. 

Всем участникам вручили сертификаты, а призёров наградили медалями, грамотами и 

спортивными плакетками. 
 

https://75.ru/news/299450
https://75.ru/news/300039
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https://75.ru/news/300795                                                                                         19.12.2022, 19:27 

Проект нового кампуса ЗабГУ и Горной академии представили Максиму Орешкину 

Продолжается визит в Забайкалье помощника президента РФ Максима Орешкина. В 

сопровождении главы региона Александра Осипова он посетил горный факультет Забайкальского 

государственного университета. И.о. ректора Оксана Мартыненко и губернатор края представили 

Орешкину варианты проектирования нового кампуса Забайкальского госуниверситета. Его 

планируют обустроить по принципам современного студенческого городка с созданием всей 

необходимой инфраструктуры. 

Кроме того, акцент будет сделан на создании Горной академии. Она должна стать центром 

подготовки инженерных кадров, а также прикладных исследований и экспертизы для горной 

отрасли Забайкалья. Губернатор края отметил, что горнодобывающие предприятия играют 

значительную роль для развития экономики региона, создают большое количество рабочих мест, 

при этом испытывают острую нехватку квалифицированных специалистов. 

«Для того, чтобы развивать университет, нужно начать сотрудничать с различными 

компаниями - разговаривать об инвестировании, закупке оборудования», - отметил Максим 

Орешкин. 

Привлечение инвесторов для оснащения учебных заведений позволит сформировать 

специалистов. Для того, чтобы выпускать кадры, действительно необходимые отрасли, система 

образования должна встраиваться в производственные вопросы самих предприятий, подчеркнула 

Оксана Мартыненко. 
 

https://75.ru/news/300798                                                                                       19.12.2022, 21:20 

Максим Орешкин: Строительство кампуса ЗабГУ может стать важным проектом для 

изменения городской среды Читы 

Векторы развития Забайкальского государственного университета в Чите озвучил в ходе 

пресс-подхода 19 декабря помощник президента РФ Максим Орешкин. Строительство кампуса, по 

его мнению, может стать важным проектом для изменения городской среды, поскольку оно 

коснётся и тех территорий, которые будут располагаться вокруг кампуса. 

«Есть большая программа по строительству кампусов, которая ведётся в стране. Прошли 

первые две волны отбора. Это учебное заведение пока не попало в первые волны отбора. На 

совещании мы договорились, что Министерство образования и науки подключится и вместе с 

региональными властями попробует сформулировать эту заявку. Перспективы у такой заявки есть, 

она может быть отобрана для строительства», - отметил Максим Орешкин. 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов добавил, что для строительства кампуса 

рассматривается несколько площадок. 

Ещё одно приоритетное направление развития вуза, которое назвал Максим Орешкин, это 

межрегиональное взаимодействие. В частности, речь о сотрудничестве с Горным университетом в 

Санкт-Петербурге – наращивание связей между вузами, обмен опытом среди студентов, 

возможность для учащихся питерского университета приезжать для практики в Забайкальский 

край. Третье направление – это более активное взаимодействие с местными компаниями, которые 

испытывают потребности и в кадрах, и в научных исследованиях. 

«Подстройка работы учебного заведения под потребности рынка очень важна. Она поможет 

помимо глобального развития дать постоянный источник дохода, который может быть 

использован на развитие. Поговорили с коллегами, что к февралю они подготовят такой план 

взаимодействия с компаниями», - добавил Максим Орешкин. 

Напомним, и.о. ректора ЗабГУ Оксана Мартыненко и губернатор края представили 

Орешкину варианты проектирования нового кампуса Забайкальского госуниверситета. Его 

планируют обустроить по принципам современного студенческого городка с созданием всей 

необходимой инфраструктуры. 
 

https://75.ru/news/300218                                                                                       15.12.2022, 11:19 

Началась регистрация на «Забайкальский призыв» в команду пресс-службы 

исполнительных органов региона 

Все желающие работать в управленческой команде пресс-службы исполнительных органов 

Забайкалья могут попробовать свои силы в конкурсе «Забайкальский призыв». Регистрация 

участников и дистанционный отбор стартовали 15 декабря 2022 года и продлятся до 8 января 2023 

года, очные мероприятия пройдут 13-18 января 2023 года. 

https://75.ru/news/300795
https://75.ru/news/300798
https://75.ru/news/300218
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<…> Обязательным условием для кандидата является наличие высшего образования, в том 

числе, в процессе получения. 

Напомним, проект «Забайкальский призыв» реализуется по инициативе Губернатора 

Забайкальского края Александра Михайловича Осипова с 2018 года. За три года реализации 

кадрового проекта «Забайкальский призыв» зарегистрировались и прошли диагностику свыше 

семи тысяч человек, состоялось порядка 30 очных этапов. По результатам конкурсного отбора уже 

прошел ряд назначений. 

Организаторами проекта выступают Правительство Забайкальского края, с августа 2021 

года в качестве соисполнителя присоединился Забайкальский государственный 

университет. 
По вопросам участия обращаться по телефону 8(3022)-23-37-96, Организационный комитет 

кадрового проекта «Забайкальский призыв». 
 

https://75.ru/news/300541                                                                                      16.12.2022, 17:40 

Победителей Всероссийского конкурса «Семья года» наградили в Zабайкалье 

В краевом министерстве труда и соцзащиты населения состоялась торжественная церемония 

награждения победителей и участников Всероссийского конкурса «Семья года». Награды от 

федерального и регионального оргкомитета вручили вице-премьер правительства Zабайкалья 

Инна Щеглова и замминистра социального ведомства Анна Кастарная 

«Традиционно, в этом зале мы собираем самых главных гостей – семьи-победители 

регионального этапа конкурса. Спасибо что поучаствовали и рассказали нам истории своих семей. 

Я горжусь нашим краем, ведь уже на протяжении многих лет Забайкалье достойно занимает 

лидирующие позиции на всероссийском уровне этого конкурса. Благодарю родителей за 

воспитание замечательных и талантливых детей, а главное - патриотов нашей родины. Это очень 

ценно», - отметила Инна Щеглова. 

В этом году в конкурсе поучаствовало рекордное количество семей - 32 семьи из 20 районов 

края. Награды и призы вручили шести забайкальским семьям, которые стали победителями 

регионального этапа конкурса. 

Главную награду получила семья Доржи и Саяны Дориевых из села Зуткулей 

Дульдургинского района. Они стали победителями в номинации «Семья – хранитель традиций» 

Всероссийского этапа конкурса «Семья года-2022». Супруги вместе уже более 30 лет, у пары есть 

двое детей и внуки. Глава семьи человек творческий, с молодых лет бессменный участник в 

культурной жизни края – хорошо поет, играет на баяне и гитаре, ведущий актер народного театра. 

Его супруга Саяна увлекается стрельбой из лука и создает авторские куклы и сувениры из разного 

материала. 

Победителями регионального этапа конкурса были признаны следующие семьи: 

- в номинации «Многодетная семья» - семья Ольховских из Краснокаменского района. 

Супруги Эдуард и Ольга воспитывают 19 детей: троих родных и 16 опекаемых; 

- в номинации «Молодая семья» - семья Коган. Александр и Екатерина в браке семь лет, 

воспитывают троих детей; 

- в номинации «Сельская семья» - семья педагогов Филипповых из Балейского района. 

Супруги вместе почти 30 лет, воспитали двоих детей; 

- в номинации «Золотая семья» победили Владимир и Альбина Пластининых. Супруги 

прожили вместе 60 лет и воспитали двоих детей; 

- в дополнительной номинации этого года «Студенческая семья» победителями стала 

семья Сурановых из Читы. Семья официально образовалась в апреле этого года. Жизнь 

супругов активно связана с Забайкальского государственным университетом. 
 

БайкалDaily 
https://www.baikal-daily.ru/news/16/447753/                                                          21.12.2022 21:00 

В Чите юные правонарушители сыграли в «Сказкотерапию» 

Будущие специалисты провели психологический тренинг для подростков, находящихся в 

Центре временного содержания несовершеннолетних правонарушителей УМВД России по 

Забайкальскому краю. 

При содействии члена Общественного совета при региональном УМВД, кандидата 

психологических наук Ларисы Бобылевой специализированное подразделение полиции 

посетили студенты второго курса психолого-педагогического факультета ЗабГУ и провели с 

ребятами психологическую игру «Сказкотерапия». 

https://zabpriz.ru/
https://75.ru/news/300541
https://www.baikal-daily.ru/news/16/447753/
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По мнению специалистов, тренинг способен помочь ребёнку посмотреть на себя с лучшей 

стороны и «примерить» добрые поступки из сказки на себя. По результатам «сказкотерапии» 

студенты не только смогли поближе узнать ребят, но и проанализировать стиль поведения 

подростков в конфликтных ситуациях. После тренинга будущие психологи рассказали ребятам о 

том, как избежать конфликт, решая проблему конструктивным диалогом. 

В свою очередь сотрудники Центра познакомили студентов с условиями проживания 

несовершеннолетних и рассказали по каким причинам подростки попадают в учреждение, 

сообщает пресс-служба УМВД России по Забайкальскому краю.  
 

УМВД России по Забайкальскому краю 
https://75.xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/34527991/                                      20 Декабря 2022 13:45 

В Чите студенты-психологи провели «сказкотерапию» для несовершеннолетних 

правонарушителей 

Будущие специалисты провели психологический тренинг для подростков, находящихся в 

Центре временного содержания несовершеннолетних правонарушителей УМВД России по 

Забайкальскому краю. 

При содействии члена Общественного совета при региональном УМВД, кандидата 

психологических наук Ларисы Бобылевой специализированное подразделение полиции 

посетили студенты второго курса психолого-педагогического факультета ЗабГУ и провели с 

ребятами психологическую игру «Сказкотерапия». 

По мнению специалистов, тренинг способен помочь ребенку посмотреть на себя с лучшей 

стороны и «примерить» добрые поступки из сказки на себя.  По результатам «сказкотерапии» 

студенты не только смогли поближе узнать ребят, но и проанализировать стиль поведения 

подростков в конфликтных ситуациях. После тренинга будущие психологи рассказали ребятам о 

том, как избежать конфликт, решая проблему конструктивным диалогом. 

В свою очередь сотрудники Центра познакомили студентов с условиями проживания 

несовершеннолетних и рассказали по каким причинам подростки попадают в учреждение. 
 

Царьград 
https://chita.tsargrad.tv/news/proekt-studencheskogo-gorodka-zabgu-predstavili-pomoshhniku-

prezidenta-rossii_688449                                                                                       20 ДЕКАБРЯ 2022 01:03 

Проект студенческого городка ЗабГУ представили помощнику президента России 

Максим Орешкин вместе с Александром Осиповым побывали в стенах вуза и обсудили 

проект кампуса. 

Столичному гостю провели экскурсию по ЗабГУ. Рассказали о достижениях студентов и о 

Горной академии, которая будет выпускать инженеров, проводить исследования и экспертизы, 

необходимые для горнодобывающей отрасли.   

Добыча полезных ископаемых играет ключевую роль в экономике Забайкалья. Именно в 

этой отрасли идёт наибольший рост объема промышленного производства. Нужны 

квалифицированные кадры и готовить их будут здесь, в стенах ЗабГУ. 

Помощнику главы государства Максиму Орешкину показали несколько проектов будущего 

кампуса университета. Все они сделаны по принципу студенческого городка. Где именно он будет 

располагаться, пока неизвестно. Губернатор Александр Осипов пояснил, что есть три варианта 

разных по площади. Максим Орешкин отметил важность близости кампуса к центру города. 

Чиновник акцентировал внимание вузовского начальства на том, что развитие университета 

должно идти в тесном сотрудничестве с частными инвесторами, заинтересованными в подготовке 

кадров. 

Напомним, что Орешкин приехал в столицу Забайкалья с рабочим визитом. Помощнику 

президента презентовали проекты реконструкции набережной, строительства «Читинского 

квартала» и создания ресторанного кластера в историческом центре Читы. Провели экскурсию по 

музею декабристов.   
 

https://chita.tsargrad.tv/news/peshehodnaja-ulica-i-restorannyj-klaster-mogut-pojavitsja-v-

istoricheskom-centre-chity_688125                                                                       19 ДЕКАБРЯ 2022 15:16 

Пешеходная улица и ресторанный кластер могут появиться в историческом центре 

Читы 

Перемены ждут улицу 9 января в столице Забайкалья. Подробности в материале "Царьграда". 

https://75.мвд.рф/news/item/34527991/
https://chita.tsargrad.tv/news/proekt-studencheskogo-gorodka-zabgu-predstavili-pomoshhniku-prezidenta-rossii_688449
https://chita.tsargrad.tv/news/proekt-studencheskogo-gorodka-zabgu-predstavili-pomoshhniku-prezidenta-rossii_688449
https://chita.tsargrad.tv/news/peshehodnaja-ulica-i-restorannyj-klaster-mogut-pojavitsja-v-istoricheskom-centre-chity_688125
https://chita.tsargrad.tv/news/peshehodnaja-ulica-i-restorannyj-klaster-mogut-pojavitsja-v-istoricheskom-centre-chity_688125
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В планах правительства края сосредоточить большое количество ресторанов и торговых 

точек с сувенирами на улице 9 января в Чите. Для удобства рядовых горожан и гостей столицы 

региона дорогу хотят закрыть для транспорта и сделать пешеходной. По замыслу властей создание 

ресторанного кластера будет способствовать занятости населения и станет местом притяжения 

туристов. 

О проекте кластера глава 75-го региона Александр Осипов рассказал помощнику главы 

государства Максиму Орешкина. Последнему эта идея понравилась. По мнению чиновника, для 

реконструкции старинных зданий можно использовать механизм дальневосточной ипотеки. 

Напомним, что Орешкин прилетел в Читу с рабочим визитом. Ему уже успели презентовать 

проекты реконструкции набережной и строительства "Читинского квартала" в историческом 

центре столицы края. Провести экскурсию по музею декабристов, а также показать проект 

кампуса ЗабГУ и Горной академии. 
 

https://chita.tsargrad.tv/news/na-svo-na-ukraine-pogib-25-letnij-dobrovolec-iz-chity-aleksej-

rybakov_682634                                                                                                   11 ДЕКАБРЯ 2022 11:55 

На СВО на Украине погиб 25-летний доброволец из Читы Алексей Рыбаков 

25-летний доброволец из Читы погиб в ходе спецоперации на Украине во время обстрела. Об 

этом сообщает комитет образования города Чита в своем телеграм-канале. 

В память о погибшем добровольце в школе №35 была открыта Парта Героя. На 

торжественном открытии присутствовала супруга Алексея Рыбакова, его друзья, представители 

Заксобрания края, учащиеся школы. Право первым сесть за парту получил пятиклассник Сергей 

Зырин. Он отметил, что гордится этим и пообещал также активно участвовать в жизни своей 

школы – сейчас, и в жизни страны – в будущем. 

Алексей Рыбаков родился в ноябре 1996 года, окончил факультат технологии транспорта 

и связи ЗабГУ. В 2017 году прошел срочную службу в 11 отдельной гвардейской десантно-

штурмовой бригаде, а позже работал на автобазе ЗабЖД водителем. 29 июня 2022 года заключил 

контракт и отправился на Украину. 11 октября погиб при обстреле. 
 

Advis.ru 
https://www.advis.ru/php/view_news.php?id=9E86C75A-B90B-334E-89E2-3BE351BB46E8 

19.12.2022 в 13:42 

Проект нового кампуса ЗабГУ и Горной академии представили помощнику президента 

РФ Максиму Орешкину 

Продолжается визит в Забайкалье помощника президента РФ Максима Орешкина. В 

сопровождении главы региона Александра Осипова он посетил горный факультет Забайкальского 

государственного университета. И.о. ректора Оксана Мартыненко и губернатор края представили 

Орешкину варианты проектирования нового кампуса Забайкальского госуниверситета. Его 

планируют обустроить по принципам современного студенческого городка с созданием всей 

необходимой инфраструктуры.  

Кроме того, акцент будет сделан на создании Горной академии. Она должна стать центром 

подготовки инженерных кадров, а также прикладных исследований и экспертизы для горной 

отрасли Забайкалья. Губернатор края отметил, что горнодобывающие предприятия играют 

значительную роль для развития экономики региона, создают большое количество рабочих мест, 

при этом испытывают острую нехватку квалифицированных специалистов.  

«Для того, чтобы развивать университет, нужно начать сотрудничать с различными 

компаниями – разговаривать об инвестировании, закупке оборудования», - отметил Максим 

Орешкин. Привлечение инвесторов для оснащения учебных заведений позволит сформировать 

специалистов. Для того, чтобы выпускать кадры, действительно необходимые отрасли, система 

образования должна встраиваться в производственные вопросы самих предприятий, подчеркнула 

Оксана Мартыненко. 
 

НИА «Бурятия» 
https://buryatiya.com/more/22262                                                                           19.12.2022 16:18 

Генеральный директор АО «Хиагда» Анатолий Михайлов поздравил преподавателей и 

студентов горного факультета Забайкальского государственного университета с днем святой 

великомученицы Варвары 

Для горного факультета праздник Святой Варвары является ещё и днём студента-горняка. В 

связи с этим в вузе чествовали самых талантливых учащихся. Они отмечены благодарственными 

https://chita.tsargrad.tv/news/na-svo-na-ukraine-pogib-25-letnij-dobrovolec-iz-chity-aleksej-rybakov_682634
https://chita.tsargrad.tv/news/na-svo-na-ukraine-pogib-25-letnij-dobrovolec-iz-chity-aleksej-rybakov_682634
https://www.advis.ru/php/view_news.php?id=9E86C75A-B90B-334E-89E2-3BE351BB46E8
https://buryatiya.com/more/22262
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письмами от руководства университета и именными стипендиями от горнорудных предприятий. 

От АО «Хиагда» стипендию получил Владимир Гаврилов. 

Анатолий Михайлов поблагодарил руководство факультета за подготовку 

высококвалифицированных специалистов: «Сегодня мы тесно взаимодействуем с горным 

факультетом, приглашаем студентов проходить практику на производственной площадке нашего 

предприятия. Такое сотрудничество позволяет нам привлекать молодых перспективных 

специалистов». 

Декан горного факультета Павел Авдеев поблагодарил уранодобывающее предприятие за 

сотрудничество: «Я вижу на «Хиагде» много наших выпускников. Ваше активное участие в жизни 

нашего факультета помогает реализовать две важнейшие задачи: обеспечить связь поколений 

горняков, а также донести до студентов ценность и важность выбранного пути». 
 

Управление Росгвардии по Забайкальскому краю 
https://75.rosguard.gov.ru/News/Article/sotrudniki-rosgvardii-prinyali-uchastie-v-

nauchnoprakticheskoj-konferencii                                                                            16 декабря 2022, 04:18 

Сотрудники Росгвардии приняли участие в научно-практической конференции 

Начальник пресс-службы Управления Росгвардии по Забайкальскому краю подполковник 

полиции Юлия Савицкая и сотрудник ОМОНа «Коршун» Управления Росгвардии по 

Забайкальскому краю приняли участие в круглом столе, посвященном вопросам освещения в 

региональных СМИ хода специальной военной операции. Мероприятие прошло на базе 

кафедры журналистики Забайкальского государственного университета в рамках научно-

практической конференции, в которой участвовали будущие журналисты и представители 

СМИ региона. 

Главной темой пленарного заседания стала тема: «Героизация как технология 

информационной войны в условиях специальной военной операции». Участники обсудили 

аспекты работы с информацией в период проведения СВО, в частности знание журналистами 

нормативных актов, осторожности и ответственности при подготовке материалов о 

военнослужащих и, в общем, об особенностях ведения информационной войны. 

Начальник пресс-службы Управления Росгвардии по Забайкальскому краю подполковник 

полиции Юлия Савицкая в своём выступлении подчеркнула, что сегодня существует 

необходимость в героизации действующих военнослужащих, однако к этому вопросу нужно 

подходить максимально аккуратно. «Первая задача журналистов и пресс-служб – не навредить, 

вторая задача – поддерживать бойцов, которые находятся в зоне проведения СВО», - отметила 

она. 

Будущим журналистам и представителям СМИ также были продемонстрированы 

видеоролики, подготовленные сотрудниками пресс-службы Управления Росгвардии по 

Забайкальскому краю. Так, в ролике «Своих не бросаем» сотрудники спецназа читают 

стихотворение, в котором выражают уверенность в силах своих коллег и готовность всегда 

постоять за честь товарища. Ребёнок в кадре стал олицетворением того хрупкого мира, который 

сейчас защищают сотрудники и военнослужащие Росгвардии. 

В завершение круглого стола перед участниками выступил сотрудник ОМОНа «Коршун» 

Управления Росгвардии по Забайкальскому краю, который еще раз отметил необходимость 

моральной и эмоциональной поддержки военнослужащих от земляков. 
 

TranssibInfo 
https://transsibinfo.com/news/2022-12-15/danil-brik-predstavit-zabgu-na-vserossiyskom-

patrioticheskom-forume-v-sankt-peterburge-2616135                                              15 декабря 2022, 13:08 

Данил Брик представит ЗабГУ на Всероссийском патриотическом форуме в Санкт-

Петербурге 

Молодой человек — магистрант. Он единственный, кто представит Забайкалье на 

масштабном мероприятии. 

Забайкальский государственный университет представит в рамках форума проект «Клуб 

интеллектуальных современных игр». 

«Идея основана на ТВ-игре «Что? Где? Когда?». Все участники играют с завязанными 

глазами и воспринимают вопросы на слух. Цель проекта — всестороннее гармоничное развитие 

инвалидов и самодостаточных людей, культуры, чувства юмора, духовно-нравственных качеств, 

воспитание патриотизма и гражданственности», — говорит автор проекта Данил Брик. 
 

https://75.rosguard.gov.ru/News/Article/sotrudniki-rosgvardii-prinyali-uchastie-v-nauchnoprakticheskoj-konferencii
https://75.rosguard.gov.ru/News/Article/sotrudniki-rosgvardii-prinyali-uchastie-v-nauchnoprakticheskoj-konferencii
https://transsibinfo.com/news/2022-12-15/danil-brik-predstavit-zabgu-na-vserossiyskom-patrioticheskom-forume-v-sankt-peterburge-2616135
https://transsibinfo.com/news/2022-12-15/danil-brik-predstavit-zabgu-na-vserossiyskom-patrioticheskom-forume-v-sankt-peterburge-2616135
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https://transsibinfo.com/news/2022-12-12/chempionat-po-beskontaktnomu-regbi-proydet-v-

zabaykalie-2612916                                                                                                   12 декабря 2022, 14:13 

Чемпионат по бесконтактному регби пройдет в Забайкалье 

Это первое подобное соревнование в регионе. Его участниками станут дети от 9 до 12 лет. 

Сразятся 20 команд. Тэг-регби — это бесконтактная командная игра, в которой каждый 

игрок носит пояс с двумя прикрепленными к нему липучками. Задача игроков состоит в том, 

чтобы сорвать ленту соперника и положить мяч за зачётное поле. 

Мероприятие будет проходить в течение двух дней — 17–18 декабря в ФОКе ЗабГУ по 

адресу Баргузинская, 43а. 
 

Радио России 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=13112                                                                   20 дек 2022, 17:52 

Проблемы горнодобывающих предприятий обсудили в ЗабГУ на совещании 

недропользователей Забайкалья 

В новом году исполняется 300 лет горному делу в России. Забайкалье с незапамятных 

времен было регионом, где развивалось недропользование. Проблемы отрасли и варианты их 

решения члены регионального отделения партии "Единая Россия" в числе других участников 

обсудили на совещании в стенах Забайкальского госуниверситета. 

Федеральный партийный проект единороссов "Выбирай свое" нацелен на консолидацию 

ресурсов региона для развития промышленного потенциала. Это актуально в нынешних условиях, 

но все выше становится потребность горнодобывающих предприятий в различных кадрах. Эту 

проблему помимо других с интересом обсуждали на совещании недропользователей края в стенах 

Забайкальского госуниверситета. 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=13082                                                                   14 дек 2022, 07:21 

Горное дело со школьной скамьи: как готовят кадры для горной отрасли в Забайкалье 

Совсем недавно состоялось совещание недропользователей Забайкалья. Ранее - в 

первых числах октября на базе Забайкальского госуниверситета прошло открытие 

дополнительной общеобразовательной программы "Горная школа". Важность добывающей и 

перерабатывающей промышленности края такими мероприятиями подчеркивается особо, ведь 

предприятия в этой отрасли во многом - флагман экономики региона. О ситуации с подготовкой 

кадров в сфере горного дела узнавал Дмитрий Балахонов. 

В 1724 году, то есть три столетия назад была открыта Нерчинско-Заводская первая школа. В 

то время требовались грамотные специалисты для пополнения кадров заводов и рудников. 

Руководство школой было в ведении канцелярии горного начальства, позднее - разрядного 

школьного подмастерья. И тогда, и сейчас потребность в специалистах, осваивающих богатые 

забайкальские недра, остается актуальной среди предприятий края. Время только ускоряет 

усложнение нового горнодобывающего оборудования. Требуется и больше квалифицированных 

кадров. Озвучивали проблему их нехватки и на прошедшем в стенах Забайкальского 

госуниверситета совещании недропользователей. 
 

Российская газета 

https://rg.ru/2022/12/15/reg-sibfo/geografy-zabajkalia-i-altaia-obmenialis-opytom-regionalnyh-

issledovanij.html                                                                                                               15.12.2022 03:00 

Географы Забайкалья и Алтая обменялись опытом региональных исследований 

Второго декабря в АлтГУ прошел круглый стол с участием доктора географических 

наук, профессора Забайкальского государственного университета Александра Новикова. Его 

исследования в области международных трансграничных регионов в территориальной 

организации населения и хозяйства представляют большой интерес. 

Общим интересом ученых из Забайкалья и Алтая является исследования проблем 

трансграничья. Ученые уже перед лекцией наметили несколько форматов сотрудничества в этой 

области. 

По приглашению проректора по НИР, доктора географических наук Александра Дунца гость 

из Читы прочитал открытую лекцию для преподавателей и студентов АлтГУ "Географические 

исследования забайкальских ученых: направления и перспективы организации совместных работ". 

Целью лекции было поделиться опытом организации научных и научно-популярных работ, 

определить области взаимного интереса и кооперации. 

https://transsibinfo.com/news/2022-12-12/chempionat-po-beskontaktnomu-regbi-proydet-v-zabaykalie-2612916
https://transsibinfo.com/news/2022-12-12/chempionat-po-beskontaktnomu-regbi-proydet-v-zabaykalie-2612916
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=13112
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=13082
https://rg.ru/2022/12/15/reg-sibfo/geografy-zabajkalia-i-altaia-obmenialis-opytom-regionalnyh-issledovanij.html
https://rg.ru/2022/12/15/reg-sibfo/geografy-zabajkalia-i-altaia-obmenialis-opytom-regionalnyh-issledovanij.html
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Профессор ЗабГУ рассказал о масштабных проектах, участником которых он был: 

"Энциклопедия Забайкалья", "Забайкаловедение". Отличительной особенностью этих проектов 

являются форматы их реализации. Первый проект был реализован в виде серии больших и малых 

энциклопедий и напечатан в научном издательстве "Наука" (Новосибирск), а второй в виде серии 

взаимосвязанных одной образовательной программой учебных пособий, напечатанных в 

издательстве "Русское слово" (Москва). 

Алтайские географы имеют свою концепцию курса "Алтаеведение", которая пока не 

получила реализацию. Александр Новиков поделился своим опытом и рассказал о трудностях, 

которые встречаются на пути реализации проекта. Кроме того, молодые ученые АлтГУ задали 

вопросы гостю как члену диссертационного совета Институти географии имени В.Б. Сочавы СО 

РАН в Иркутске. 

Вторая часть лекции была посвящена презентации научных направлений. Профессора 

Александра Новикова заинтересовали картографические работы ученых АлтГУ. По оценке гостя, 

наш университет имеет сильную научную школу, работы которой хорошо известны в масштабах 

страны. Кроме того, были отмечены сбалансированность развития научных направлений, умение 

алтайских ученых находить баланс между взаимодействием отдельных ветвей географической 

науки: естественной географией, общественной географией и картографией, что выражается в 

комплексных работах наших ученых страноведческого характера. 

Третья часть лекции профессора была посвящена периодическим научным изданиям 

Забайкальского государственного университета. Александр Новиков является членом 

редакционной коллегии рецензируемых журналов, входящих в список ВАК. Лектор рассказал про 

три журнала: "Гуманитарный вектор", "Ученые записки ЗабГУ" и "Вестник ЗабГУ", - и объяснил 

специфику каждого. 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/osipov-dlya-stroitelstva-novogo-kampusa-zabgu-

rassmatrivaetsya-tri-ploshhadki/                                                                                       19/12/2022 в 22:04 

Осипов: Для строительства нового кампуса ЗабГУ рассматривается три площадки 

Власти Забайкальского края рассматривают три площадки для строительства нового кампуса 

ЗабГУ. Об этом 19 декабря в ходе пресс-подхода по итогам заседания с участием помощника 

президента РФ Максима Орешкина заявил губернатор региона Александр Осипов. 

— Рассматривается три варианта. И это не только центр города. Это может быть площадка в 

живописном месте, которая позволит последовательно собрать ЗабГУ на одном участке с хорошей 

инфраструктурой, — отметил Александр Осипов. 

Однако, по его словам, выбор площадки будет зависеть от площади будущего кампуса. При 

этом помощник президента РФ Максин Орешкин подчеркнул, что эта территория не будет 

находиться на задворках города. 

Напомним, ранее с проектом нового кампуса Максима Орешкина ознакомила и.о. ректора 

ЗабГУ Оксана Мартыненко. По ее словам, новый кампус планируют обустроить по принципам 

современного студенческого городка с созданием всей необходимой инфраструктуры. Помимо 

этого акцент будет сделан на создании Горной академии, которая должна стать центром 

подготовки инженерных кадров. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/proekt-sovremennogo-studencheskogo-gorodka-zabgu-

prezentovali-maksimu-oreshkinu-v-chite/                                                                        19/12/2022 в 20:34 

Проект современного студенческого городка ЗабГУ презентовали Максиму Орешкину 

в Чите 

Помощник президента РФ Максим Орешкин в сопровождении губернатора Забайкальского 

края Александра Осипова 19 декабря посетил горный факультет Забайкальского государственного 

университета. Гостю представили варианты проектирования нового кампуса вуза. Об этом 

сообщили в пресс-службе регионального правительства. 

С проектом Максима Орешкина ознакомила и.о. ректора ЗабГУ Оксана Мартыненко. По ее 

словам, новый кампус планируют обустроить по принципам современного студенческого городка 

с созданием всей необходимой инфраструктуры. 

Помимо этого акцент будет сделан на создании Горной академии, которая должна стать 

центром подготовки инженерных кадров, а также прикладных исследований и экспертизы для 

горной отрасли Забайкалья. По словам Александра Осипова, горнодобывающие предприятия 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/osipov-dlya-stroitelstva-novogo-kampusa-zabgu-rassmatrivaetsya-tri-ploshhadki/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/osipov-dlya-stroitelstva-novogo-kampusa-zabgu-rassmatrivaetsya-tri-ploshhadki/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/proekt-sovremennogo-studencheskogo-gorodka-zabgu-prezentovali-maksimu-oreshkinu-v-chite/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/proekt-sovremennogo-studencheskogo-gorodka-zabgu-prezentovali-maksimu-oreshkinu-v-chite/
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играют значительную роль для развития экономики Забайкалья и создают большое количество 

рабочих мест. При этом они испытывают острую нехватку квалифицированных специалистов. 

— Чтобы развивать университет, нужно начать сотрудничать с различными компаниями — 

разговаривать об инвестировании, закупке оборудования, — считает Максим Орешкин. 

По его мнению, привлечение инвесторов для оснащения учебных заведений позволит 

готовить необходимых специалистов. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/semi-goda-nagradili-v-zabajkale/                16/12/2022 в 19:38 

«Семьи года» наградили в Забайкалье 

Церемония награждения победителей и участников Всероссийского конкурса «Семья года» 

прошла в министерстве труда и соцзащиты населения Забайкалья. Награды от федерального и 

регионального оргкомитета вручили вице-премьер правительства Забайкалья Инна Щеглова и 

замминистра социального ведомства Анна Кастарная. Об этом «ЗР» сообщили в пресс-службе 

министерства 16 декабря. 

В этом году в конкурсе приняли участие 32 семьи из 20 районов края. Награды и призы 

вручили шести забайкальским семьям, которые стали победителями регионального этапа. 

– Спасибо что поучаствовали и рассказали нам истории своих семей. Я горжусь нашим 

краем, ведь уже на протяжении многих лет Забайкалье достойно занимает лидирующие позиции 

на всероссийском уровне этого конкурса. Благодарю родителей за воспитание замечательных и 

талантливых детей, а главное – патриотов нашей родины. Это очень ценно, – отметила Инна 

Щеглова. 

Победителями всероссийского этапа конкурса в номинации «Семья – хранитель традиций» 

стали Доржи и Саяна Дориевы из села Зуткулей Дульдургинского района. Супруги вместе уже 

более 30 лет, у них есть двое детей и внуки. 

Победителями регионального этапа конкурса стали: 

<…> 

– в дополнительной номинации этого года «Студенческая семья» победили Сурановы 

из Читы. Семья официально образовалась в апреле этого года. Жизнь супругов активно 

связана с Забайкальским государственным университетом. 

Всероссийский конкурс «Семья года» проводится с 2016 года по инициативе министерства 

труда и социальной защиты России и Фонда поддержки детей, находящихся в трудной жизненной 

ситуации. Цель мероприятия – повысить общественный статус семьи, престиж семейного образа 

жизни и способствовать формированию ответственного родительства. 
 

https://zabrab75.ru/news/politika/deputaty-gosdumy-odobrili-v-pervom-chtenii-zakonoproekt-o-

zashhite-russkogo-yazyka/                                                                                            14/12/2022 в 13:06 

Депутаты Госдумы одобрили в первом чтении законопроект о защите русского языка 

Госдума приняла в первом чтении правительственный законопроект о защите русского языка 

от чрезмерного употребления иностранных слов. Об этом 14 декабря сообщает РИА Новости. 

«Проект федерального закона предполагает недопустимость использования иностранных 

слов, за исключением не имеющих общеупотребительных аналогов в русском языке, перечень 

которых содержится в нормативных словарях», — говорится в пояснительной записке. 

Ранее инициативу прокомментировала кандидат филологических наук, доцент 

кафедры русского языка ЗабГУ Юлия Щурина. По её словам, изменения в закон связаны, в 

первую очередь, с нормативной стороной языковой практики. Предлагается закрепить 

определенный перечень словарей, которые были бы одобрены и пригодны к использованию. 

— Также речь идет о так называемой защите языка, хотя я бы сказала, что язык в этой 

защите не нуждается. Есть такая метафора: «Язык — это живой организм». Это значит, что 

он сам справится с теми сложностями, которые жизнью предлагаются, — сказала Щурина. 
 

 https://zabrab75.ru/articles/no-articles_category/my-uchim-mam-byt-samozanyatymi/   

13/12/2022 в 11:22 

Мы учим мам быть самозанятыми 

Проект «Успешная мама — опора ребенку-инвалиду» действует в Забайкальском крае с 2022 

года. Он стал победителем грантового конкурса главы региона. Общая сумма расходов на его 

мероприятия составит порядка 4 миллионов рублей, половина из которых составляют средства 

гранта. Проект реализуется Союзом женщин Забайкальского края. 

По этому проекту мамы, у которых дети имеют инвалидность, получают дополнительные 

знания и навыки по самым разным направлениям, включая бесплатную юридическую и 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/semi-goda-nagradili-v-zabajkale/
https://zabrab75.ru/news/politika/deputaty-gosdumy-odobrili-v-pervom-chtenii-zakonoproekt-o-zashhite-russkogo-yazyka/
https://zabrab75.ru/news/politika/deputaty-gosdumy-odobrili-v-pervom-chtenii-zakonoproekt-o-zashhite-russkogo-yazyka/
https://zabrab75.ru/articles/no-articles_category/my-uchim-mam-byt-samozanyatymi/
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психологическую консультации от квалифицированных специалистов, в том числе по вопросам 

воспитания детей. О том, что конкретно представляет образовательный курс, рассказывает 

координатор проекта Ольга Мурзова. 

<…>  

— Нашей целевой группой выступят 80 женщин из Читы и Читинского района. Отмечу, что 

в Чите и Читинском районе, по данным Пенсионного фонда на начало года, пенсии начисляются 

2115 мамам детей-инвалидов. 

 — Когда участницы очно занимаются, кто-то присматривает за детьми? 

— Нам большую помощь в детской гостиной оказывают волонтеры психолого-

педагогического факультета Забайкальского государственного университета. И мы очень 

благодарны воспитателям. Пока участницы получают новые знания, ребятишки также 

заняты полезным делом… 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/partu-geroya-v-chest-pogibshego-na-svo-dobrovolcza-iz-

chity-alekseya-rybakova-otkryli-v-shkole-%E2%84%9635/                                          12/12/2022 в 10:32 

«Парту героя» в честь погибшего на СВО добровольца из Читы Алексея Рыбакова 

открыли в школе №35 

«Парту героя» в память о погибшем на Украине 25-летнем добровольце из Читы Алексее 

Рыбакове установили в школе №35. Об этом 11 декабря сообщалось на сайте комитета 

образования краевого центра.  

— Алексей Рыбаков родился 24 ноября 1996 года в селе Романовка республике Бурятия. В 

2014 году поступил в ЗабГУ на факультет «Технология транспорта» по направлению 

«Наземные транспортно-технические средства». В 2017 году был призван на срочную службу, 

после окончания которой вернулся в Читу и работал водителем автобазы ЗабЖД. 29 июня Алексей 

ушел добровольцем для участия в СВО. 11 октября он погиб в результате обстрела с воздуха, — 

уточнили в ведомстве. 

Отмечается, что доброволец был награждён Орденом Мужества. 
 

Аргументы и факты – Забайкалья 
https://chita.aif.ru/edu/stud/v_chite_opredelili_ploshchadki_dlya_stroitelstva_studencheskogo_kam

pusa_zabgu                                                                                                                        19.12.2022 22:09 

В Чите определили площадки для строительства студенческого кампуса ЗабГУ 

В Чите определены три площадки для строительства студенческого кампуса Забайкальского 

госуниверситета, сообщил 19 декабря интернет-портал «МК в Чите» со ссылкой на губернатора 

края Александра Осипова. 

«В зависимости от той конфигурации развития вуза, которую выберет профильное 

министерство, будет принято решение о площадке для строительства», — заявил Осипов после 

совещания с помощником Президента России Максимом Орешкиным. 

Глава региона подчеркнул, что строительство возможно не только в центре Читы. 

Максим Орешкин в свою очередь отметил, что в любом случае территория студенческого 

кампуса будет центром активности. Он также заявил, что у вуза есть шанс попасть со своим 

проектом в программу федерального финансирования. 

«В стране реализуется программа по строительству студенческих кампусов. Первые две 

волны отбора прошли. Ваш вуз, к сожалению, не попал в них, в том числе, потому что не были 

готовы документы. Мы договорились, что Минобразования и науки подключится к этой работе. 

Перспективы у этой заявки есть», — заявил помощник Президента.  

Он добавил, что вопрос и строительстве кампуса в Чите будет обсуждаться на совещании 

при главе государства. 

Также на совещании с Максимом Орешкиным определили ещё два перспективных 

направления развития вуза. Первое - сотрудничество с Горным университетом Санкт-Петербурга, 

второе – планирование работы с предприятиями, которые нуждаются в кадрах. 
 

https://chita.aif.ru/edu/rektor_zabgu_predlozhila_provesti_yarkuyu_proforientacionnuyu_kampaniy

u                                                                                                                                        09.12.2022 11:51 

Ректор ЗабГУ предложила провести яркую профориентационную кампанию 

И.о. ректора ЗабГУ Оксана Мартыненко предложила работадателям проводить яркие 

профориентационные мероприятия, поскольку абитуриенты неохотно идут на инженерные 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/partu-geroya-v-chest-pogibshego-na-svo-dobrovolcza-iz-chity-alekseya-rybakova-otkryli-v-shkole-%E2%84%9635/
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специальности горно-обогатительного профиля, сообщил корреспондент chita.aif.ru с совещания 

по недропользованию. 

По её словам, сейчас школьникам нужен романтический порыв. Им недостаточно сказать, 

как круто быть инженером. 

«Я предлагаю нашим работодателям совместно проводить яркие профориентационные 

кампании. Это будет полезно всем», — сказала Мартыненко 

По её словам, такие мероприятия практикуют многие вузы страны. 

Ранее мы писали, что делегация Забайкальского государственного университета представила 

проект Горной академии на форуме «ГОРПРОМЭКСПО-2022» в Москве. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


